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SANTA QUITERIA QUIERE SU MISA DOMINICAL 
"P: 

El barrio de Santa Quiteria quiere 
recuperar la misa dominical en su 
iglesia. Algunos vecinos protestan al 
eliminar la tradicional eucaristía. La 
polémica está servida con el clero, que 
justifica la decisión por la carencia de 
sacerdotes. 

CONGRESO DE UNNERSIDADES POPULARES 

La Solana fue centro de Universidades 
Populares de España. El congreso 
celebrado hace unos días contó con 
miembros de otras UP y varias 
ponencias, como una de la 
subdirectora del INJUVE sobre la 
problemática de la juventud. 

JÓVENES ASUSTADAS POR DESCONOCIDOS 

Aunque la Policía Local restó 
importancia al asunto, la población se 
alteró con los hechos de varias 
jóvenes que fueron asustadas por 
desconocidos a bordo de varios 
coches en plena calle. La rápida 
petición de auxilio dejó la cosa en el 
susto. 

ARLASOL: UNA SALIDA PARA LOS ALCOHÓLICOS 
AR LASOL 

ARLASOL es la nueva apuesta de 
varios alcohólicos solaneras que han 
logrado salir del tunel de su adicción, y 
que desean servir de ayuda a otros 
muchos. La asociación recién 
constituida nace con grandes ilusiones 
en este sentido. 

MAL COMIENZO LIGUERO DEL CF LA SOLANA 

El primer proyecto del nuevo presidente 
del CF La Solana, José Araque, ha 
empezado mal en lo deportivo. El 
equipo lucha por salir de los últimos 
puestos y compensar así a la renacida 
afición que este año ha vuelto a La 
Moheda. 
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Las piedras de 
nuestra historia 

Mucho estamos escribiendo y hablan-do en 
los últimos meses de nuestro patrimonio 
histórico. La Solana, como la mayor parte de 
las poblaciones, ha pasado por una lógica 
transformación de sus edificios, cosa lógica 
por los nuevos tiem-pos, pero que en muchas 
ocasiones ha hecho que perdamos algunos de 
ellos emblemáticos de nuestro pasado. 

En ocasiones los enfrentarnientos fraticidas , 
que se llevaron monumentos y obras de arte. 
En otros tiempos la especulación y el 
desinterés fueron los que motivaron que se 
perdieran otros. La verdad es que por unas y 
otras causas tenemos que conformarnos con 
la memoria o, como mal menor, la imagen 
fotográfica de lo que tuvimos y hemos perdido. 

Indicábamos que afortunadamente en los 
últimos tiempos se viene hablando mucho de 
nuestro patrimonio. No hay más que pasarse 
por la Plaza Mayor y ver los andamios de 
restauración de Santa Catalina, o visitar otros 
templos de la población para comprobar esa 
mejora, o el edificio del Don diego, el arco de 
Doña Ángela y afortunadamente se sigue 
hablando de las piedras con la adquisición 
por el Ayuntamiento de los dos edificios de la 
Casa de la Encomienda. 

En estas mismas páginas informamos sobre 
la posible restauración de ese edificio, que en 
dos partes de distintos propietarios se ha 
adquirido. Muchos usos se le pueden dar al 
mismo y confiamos que al igual que en el 
interior sea acertada, porque son momumentos 
emblemáticos de nuestro pasado que 
podremos mostrar orgullosos a nuestros 
sucesores, si lo que un día era sólo para unos 
pocos ahora sirve para todos los ciudadanos. 

Afortunadamente esos edificios públicos se 
podrán conservar, pero para otros que sean 
privados y para algunos rincones 
emblemáticos se debería, desde los poderes 
públicos, realizar una catalogación de los que 
se deben conservar. El Ayuntamiento tiene la 
palabra. 
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Opinión 

Diez años de 
Pan de Trigo 

"La poesía se escribe 
cuando ella quiere", afir
ma el reciente Premio 
Nacional de Poesía José 
Hierro, aunque creo que 
tiene que haber alguien 
que la motive, que la con
mueva, que la "invoque" 
para poder hacerlo. 

Con este propósi to na
ció el Grupo PAN DE 
TRIGO, de una forma 
consciente y premedita
da, hace ya diez años. 
Fue en el otoño de 1989, 
estación poética por an-
tonomasia, cuando un 

grupo de "poetas" solaneros sintieron la necesidad de herma
narse, de compartir y convivir de una forma colectiva todo 
aquello que hacían y sentían en soledad. 

A lo largo de este lento y pausado caminar ha habido una 
singular mezcla, utilizando símiles cervantinos, entre la "locu
ra quijotesca" con la "cordura" sana y humilde de nuestro 
entrañable Sancho, resultando una madurez y una personali
dad que da entidad y carácter al grupo. 

Iniciamos nuestros primeros pasos casi temerosos ante un 
futuro realmente incierto, con algunos compañeros que por 
motivos ajenos a su propio deseo tuvieron que dejarnos, pero 
en cambio ha habido otros nuevos brotes que se unieron al 
tronco inicial y realmente ha merecido la pena crecer con ellos. 
Así todos juntos "hemos ido haciendo camino al andar" y 
dejando constancia real de ello. 

A lo largo de todo este tiempo han sido muchísimas y varia
das las actividades que el Grupo ha ido realizando, bien por 
propia iniciativa bien por la llamada de otros colectivos inclu
so fuera de nuestra provincia. Ahí están nuestras revistas, 
nuestros libros, nuestras distintas actuaciones ... que son como 
preciosas semillas que van dejando huella de nuestro propio 
caminar. 

Y nuestro acto más preciado el Certamen Nacional de Poesía, 
que convoca en tomo a la poesía, en una época regada por los 
nuevos mostos, a poetas de toda la geografía nacional. 

En definitiva un camino largo (?), lleno de esperanzas, de 
ilusiones, de una inusitada salida de las banalidades diarias, en 
medio de un mar de confusiones, defendiendo la amistad y la 
sinceridad, con el ferviente deseo de seguir caminando, de 
seguir escribiendo, y "considerar la poesía como una fe en la 
vida" (José Hierro). 

Ramona Serrano Posadas 
Secretaria del Grupo PAN DE TRIGO 
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El Tema 

Aurelio Maroto 

E 1 teatro municipal será un hecho tan-
gible antes de que termine la recién 

estrenada legislatura. Ese es el compro
miso. El camino previo a la vez largo 
antes del comienzo de las obras ya está 
en marcha. El Ayuntamiento, por boca 
de su voz más cualificada, es decir, la 
del alcalde Diego García-Abadillo, ha 
confirmado a GACETA que habrá tea
tro municipal en un plazo de entre 2 y 3 
años. De ser así, quedarán colmadas las 
ilusiones de muchos solaneros compro
metidos con la cultura, pero también se
rán cubiertas las necesidades más exi
gentes para albergar grandes eventos, y, 
por qué no decirlo, el equipo de gobier
no no habrá hecho más que cumplir uno 
de los compromisos "estrella" de su pro
grama electoral. 

UNA IDEA MADURADA 

El nuevo teatro municipal será levan
tado en el Polígono "A", una zona resi
dencial en pleno crecimiento urbanísti
co a nivel de construcciones. En concre
to cubrirá 3.000 metros cuadrados de 
terreno propiedad del Ayuntamiento en
tre la A venida de la Libertad y A venida 
del Deporte, junto al comp lejo 
polideportivo La Moheda. La construc
ción ocupará más de media manzana, y 
su presupuesto rondará los 300 millones 
de pesetas, aunque esa cantidad sólo es 
estimativa, no definitiva. 

El Delegado de Cultura de la Junta, 
José Fuentes, y el asesor de asuntos cul-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

EL PROYECTO ESTÁ HECHO Y SER 
i 

El teatro municipal 1 

turales y redes de teatro, Jesús Martín, 
estuvieron en La Solana hace varias se
manas y vieron "in si tu" el lugar elegido. 
Fue el primer paso efectivo de una idea 
que, según el alcalde, "no es improvisa
da, sino que la llevamos madurando mu
cho tiempo". En este sentido, Diego 
García-Abadillo justificó la construcción 
del teatro en base a "las necesidades que 
La Solana ya tiene a nivel cultural"; puso 
como ejemplo la Semana de la Zarzuela, 
"es un acontecimiento muy importante 
que podrá lucirse en todo su esplendor". 
Precisamente añadió que "queremos con
tar con sus organizadores para que nos 
aconsejen sobre muchos aspectos de 
cómo debe ser el teatro". El proyecto ya 
está siendo ultimado, hasta el punto que 
el Ayuntamiento podría tenerlo en su 
poder en poco más de un mes. Después 
será presentado a los concejales y conú
siones correspondientes y se iniciará el 
período de captación de recursos para 
comenzar las obras en el menor plazo de 
tiempo posible. 

UN GRAN ESCENARIO 

Las características genéricas del futuro 
teatro darán un especial relieve a la espa
ciosidad del escenario y prioridad a la 
posibilidad de grandes montajes si fuera 
necesario. El primer edil apuntó que "no 
se trata de hacer un patio de butacas 
inmenso en perjuicio del escenario". Así 
las cosas, la capacidad estará en torno a 
los 550 ó 600 espectadores. La razón es 
evitar que el teatro quede desangelado 
en muchas representaciones donde no se 

~fP~~·ª· 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

llenará, y si eso ocurriera, siempre sería 
más factible repetir la representación más 
veces en función de la demanda. Aún 
está por decidir si habrá sólo una platea 
o el aforo se repartirá con un anfiteatro. 
De hecho, el equipo de arquitectos pre
sentará en proyecto las dos posibilidades 
para que sean los técnicos y políticos 
municipales quienes decidan. Las prefe
rencias iniciales apuntan a que podría 
haber anfiteatro, porque no se pierde vi
sibilidad ni acústica, y permitiría una 
mayor sensación de lleno en el patio de 
butacas principal, ya que resulta eviden
te que no siempre se ocupará todo el 
aforo en las actividades que se celebren. 

El escenario, por tanto, será imponen
te. Las medidas contempladas prevén una 
embocadura de 12 metros de ancho, un 
fondo de 14 metros, y una altura que 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR PORCELANOSA 
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El Tema 

\REALIDAD EN DOS O TRES AÑOS 

[Jeja de ser un sueño 

alcanzará los 20 metros en el "peine". 
En definitiva, un escenario capaz de al
bergar los montajes más complejos y 
exigentes. En buena lógica, el interior 
estará dotado de camerinos más que su
ficientes, tanto colectivos como indivi
duales, y habrá foso para orquesta. 

Otra de las características puntuales del 
nuevo teatro será la ausencia de ban·eras 
arquitectónicas para minusválidos. 

Una persona en silla de ruedas podrá 
ocupar un lugar determinado en el mis
mo sin ningún tipo de dificultad. Incluso 
habrá un pasillo adicional para acceder 
al escenario si fuera preciso. 

Al margen de los aseos correspondien
tes, el teatro contará con servicio de bar. 

La entrada principal probablemente se 
abra en el chaflán que divide las aveni
das de la Libertad y el Deporte, por lo que 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

el escenario quedará dando la espalda a la 
salida de Ja carretera de Valdepeñas. 

"ES UN LUGAR IDEAL" 

El alcalde, Diego García-Abadillo, con
sidera que el lugar elegido es ideal, tanto 
por su anchura para poder construir sin 
limitaciones de terreno, como por la espa
ciosidad de aparca-mientos y rapidez de 
acceso. 

"El Polígono A es un lugar en plena 
expansión, tenemos el aparcamiento mu
nicipal a pocos metros y las calles son 
muy espaciosas. Por otra parte, aunque 
esté aparentemen 
te en las afueras, en realidad es un peque
ño paseo para el que acceda andando, y no 
digo nada para los que bajen en coche". 
Conviene tener en cuenta que un teatro de 

tales dimensiones hubiera sido casi misión 
imposible encajarlo en el interior del cas
co urbano. 

ESFUERZO ECONÓMICO 

El coste total aún está por determinar, 
aunque estará en tomo a Jos 300 millones 
de pesetas. Al respecto, el p1imer edil afir
ma que Ja Consejería de Cultura subven
cionará entre el 50 y 60 por ciento de la 
financiación. Aún así, admite que se trata 
de un esfuerzo inversor importante a nivel 
municipal. En efecto, el Ayuntamiento 
podría gastarse unos 150 millones de 
pesetas. Pero Diego García-Abadillo pun
tualizó que "se trata de una inversión 
plurianual que podremos ir pagando en 
varios años, conforme la ejecución del 
proyecto vaya avanzando". 

Delegado de cultura, alcalde, concejala de obras y técnicos visitan el lugar en el 
que se construirá el teatro. 

J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Ha sido noticia 

18.000 PERSONAS FUERON AL CASTILLO 

Romería multitudinaria 
U nas dieciocho mil perso nas 

acudieron al Castillo de Peñarroya a 
la Romería de traída de la Patrona a La 
Solana, según fuentes de la cofradía 
recogidas , a su vez, de las fuerzas de 
orden público. 

El desplazamiento andando o en 
vehículos de todo tipo llevó a ese 
número de personas al recinto, donde 
tuvieron lugar los cultos en honor a la 
Patrona. 

A la una y tres minutos del domingo 
12 de septiembre llegaba la imagen al 
altar de la Virgen, donde era destapado 
el cochecillo por el alcalde Diego 

Diego García-Abadillo en su primera 
apertura del cochecillo. 

García-Abadillo, que lo hacía por 
primera vez tras su elección, siendo 
trasladada la imagen al Humilladero 
acompañada por numerosas 
personas , así como más de cien 
vehículos. 

Por la noche , la proces10n era 
acompañada por fieles, Banda 
Municipal, abanderados, alabarderos 
y autoridades locales, luciendo la 
Virgen su manto azul. 

Al finalizar la procesión se celebró 
en la Plaza Mayor un concierto de 
pasodobles de la Banda Municipal, 
dirigida por Ángel Sancho. 

El frío y las peñas, protagonistas 
en la semana de exaltación 

Un año más los actos en honor a la 
Virgen de Peñarroya, organizados 
conjuntamente por la cofradía y el 
Ayuntamiento, han sido deslucidos 
por el frío y el mal tiempo, que ha 
afectado a los celebrados en la Plaza 
Mayor, aunque animados por las Peñas 
de Carnaval. 

La pmToquia de Santa Catalina ha 
sido lugar para distintos actos. La 
Caravana Blanca, que contó con la 
colaboración de Cruz Roja y las 
hermanitas del Asilo de Ancianos, 
congregó nuevamente a los enfermos 
y ancianos ante la Virgen. Igualmente 
los versos y las canciones del grupo 
Pan de Trigo se ofrecieron en el interior 
del templo, así como un concierto de 
música clásica de la Banda Municipal, 
la ofrenda floral y el recital del coro La Caravana Blanca volvió a ser uno de los actos más significativos. 
de Santa Catalina. 

Hubo cine para pequeños y mayores, 
para los segundos se proyectó en el 
Cine Cervantes la película "Flores de 
otro mundo", contando todas las 

8 

proyecciones con buena asistencia de 
público. 

El recital lírico, ofrecido el viernes 
17 en el auditorio de la Casa Municipal 

de Cultura, a cargo de componentes de 
la Asociación Amigos de la Zarzuela de 
LaSolana,alosqueseunieronlasoprano 
Eva del Moral y el tenor Guillermo 
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Ha sido noticia 

Músicafolk con el grupo de la U.P. de Manzanares. La Comisión de Peñas se afana en repartir zurra y aperitivos. 

Orozco, con Marieli Blanco al piano, 
tuvo éxito artístico y de público. 

BUEN TIEMPO PARA LAS 
PEÑAS, FRÍO PARA EL 

FOLKLORE 

Desigual suerte corrían los actos 
organizados en la Plaza Mayor. El 
miércoles 14 las peñas de Carnaval 
ofrecían a los numerosos asistentes al 
concierto de rock celta de Triquel el 
tradicional zurra y aperitivos. Tanto 
la conceja-lía de Festejos como las 
propias peñas mostra-ban su deseo de 
ampliar el próximo año este tipo de 
actos, en los que los pañuelos, las Blusas, boinas y pañuelos de hierbas, una estampa típica que debe crecer cada aiio. 

blusas y otras indumentarias de la 
tierra estuvieron presentes. La noche 
del sábado los grupos folklóricos 
actuantes, el local Rosa del Azafrán, así 
como los venidos de Alcázar de San 
Juan y Migueltmra, actuaron ante un 
público que no tuvo miedo al frío y 
viento de la noche, como tampoco lo 
tuvo al acudir a la pólvora y a la traca 
final y desfile de los grnpos delante de 
la Patrona en la Plaza Mayor. Pan de Trigo en su ofrenda. El grupo celta "Triquel" animó la fiesta. 

La banda de música actuó en la iglesia la noche del jueves. Recital lírico a cargo de la ACAZ. 
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Ha sido n o ticia 

OFRECIMIENTO 

La lluvia aplazó la puja 

La. carroza en el interior del templo el día 19 de septiembre. 

Directivos en el día del ofreacimiento a Nuestra Seíiora 
de Peíiarroya. 

En dos tiempos se ha celebrado este 
año el Ofrecimiento a la Patrona. El 
tercer domingo de septiembre se 
celebró el tradicional ofrecimiento, 
pero la lluvia que desde las seis de la 
mañana hasta las tres de la tarde no 
cesó de caer, deslucía la jornada y 
obligaba a la Junta de la cofradía al 
aplazamiento de la misma, aunque el 
ofrecimiento a la imagen se prolongó 
desde las doce del mediodía a las doce 
la noche, permaneciendo la Patrona 
en el atrio del templo. 

Poco después de las siete de la tarde 
del sábado 25 de septiembre era sacada 
la imagen a la Plaza Mayor, no sin que 
poco antes cayera otro aguacero. 
Desde esa hora y hasta cerca de las 
dos de la madrugada. Al día siguiente 
era sacada de nuevo la imagen desde 
las dos del mediodía a las siete de la 
tarde, hora en la que se daba por 
finalizado el mismo. 

10 

Varios grupos bailaron en la f ría noche del 8 de septiembre. 

Los alcaldes de La Solana y Argamasilla junto a Nemesio de La.ra en la procesión. 

Este año la cifra recaudada ha sido Flores se mostraba satisfecho por la 
inferior a la del 98. No obstante el cantidad recaudada, pese a las 
presidente de la cofradía Vicente inclemencias climatológicas. 
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Ha sido noticia 

CONSIDERAN QUE ES UNA TRADICIÓN MUY ANTIGUA 

Los vecinos de Santa Quiteria protestan 
por la supresión de su misa dominical 

Unas cincuenta vecinas del batTio de Santa 
Quiteri a se manifestaron en la tarde del martes 
28 de septiembre en los jardines cercanos a la 
ermita, protestando por la supresión de la 
misa dominical, que se venía diciendo desde 
la reconstrucción del templo en el año 1966. 

La portavoz de las vecinas Josefa Serrano 
declaraba a GACETA que esa concentración 
era el primer paso, pero que pensaban recoger 
firmas y hablar con diversas autoridades 
eclesiásticas para que no se suprimiera la 
misa. 

Entre los argumentos que exponían señalaban 
que son muchas las mujeres mayores que 
acuden a ese templo y que tienen muchas 
dificultades para hacerlo a otros lugares, 
argumentando que por otro lado las fieles del 
batTio siempre han estado dispuestos cuando 
se les ha requerido desde la parroquia para 
diariamente estar con el Sagrario, rezar el Vía 
Crucis en Cuaresma, la flor el mes de mayo y 
cuanto se les ha pedido. 

Muchas vecinas del barrio se echaron a la calle para protestar. 

Esteban Molina pide comprensión 
El pátToco de San Juan Bautista, Esteban Molina, en cuya demarcación se encuentra el templo 

de Santa Quiteria, señaló a GACETA que el motivo es el encontrarse só lo al frente de la pairnquia, 
desde la muerte del sacerdote Aurelio Alañón, lo que le obligaba a suprimir alguna misa los 
domingos y tras estudiar el tema con el Vicario de la Diócesis se había pensado en Santa Quiteria 
por la cercanía con la patToquia. Al mismo tiempo Esteban Molina señalaba que comprendía a los 
vecinos, pero que de cai·a a un futuro no muy lejano la escasez de sacerdotes obligará a muchos 
reajustes, que incluso pueden dejar a La Solana con un solo sacerdote en cada parroquia. 

Compromisarios solaneros en el 
Congreso Regional del PP 

El presidente del PP local y portavoz municipal, Pedro José Martín-Albo 
Naranjo y el secretario Micael Reguillo del Rey han sido los representantes 
solaneros en el VIII Congreso del PP de Castilla-La Mancha, celebrado el 24 
de septiembre en Toledo. En declaraciones realizadas a GACETA señalaban su 
satisfacción por el desatTollo del Congreso, al mismo tiempo que confiaban en 
el nuevo rumbo que el reelegido Agustín Conde dará a su partido. Micael 
Reguillo señalaba sobre los votos en blanco que "una participación al cien por 
cien de los compromisarios sería un acto de botTeguismo''. 

Con respecto al Congreso local señalaba el presidente que se celebrará tras el 
provincial y ambos después de las elecciones generales. Sobre si se presentará 
a la reelección como presidente local, Pedro José Martín-Albo indicaba que "no 
sé si me presentaré' '. 

N emesio de Lara, pregonero 
de la fe ria de Herencia 

El presidente de la Diputación de Ciudad Real, Nemesio de 
Lara, pronunció en la noche del 22 de septiembre el pregón 
de la feria de Herencia, celebrada en los últimos días de ese 
mes en honor a la Virgen de la Merced. El acto se celebró en 
la Plaza de España y contó con la presencia de la reina de las 
fiestas y damas de honor. En su pregón el también concejal 
so lanero hizo alusión a multitud de datos curiosos, personajes 
y hechos de la población, todo en verso, siendo al final muy 
aplaudido por las numerosas personas que acudieron al acto, 
inaugurándose seguidamente la feria. 
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Ha sido noticia 

Varias jóvenes son "asustadas" 
por desconocidos en plena calle 

Aurelio Maroto 
E s uno de esos sucesos que conclu-

yen sin consecuencias pero que ha
cen mucho ruido. Lo cierto es que varias 
adolescentes solaneras salen todavía a la 
calle con más precaución de lo normal. 
Desconocidos a bordo de automóviles 
tienen la culpa, al "asustar" en plena 
calle a jóvenes que caminaban tranqui
lamente. 
Los hechos, cuyo desenlace no acarTeó 
consecuencias serias, sucedieron en las 
últimas semanas del verano. En todas las 
ocasiones, tres en concreto, los vehícu
los cortaron el paso de las jóvenes subién
dose a las aceras. Los dos primeros fue
ron sobre las 3 de la tar·de, cuando las 
chicas iban a trabajar, pero llamaron a 
una casa y el coche se alejó. 

Zona de concentración de jóvenes de La Solana. 

El último caso acaeció sobre las 10 de la 
noche del domingo 19 de septiembre, 
cuando una adolescente acompañada de 
su hermana pequeña fue abordada en 
parecidas circunstancias. 
En este caso, el coche iba ocupado por 
dos hombres y uno de ellos procedía a 
bajarse del coche cuando la joven gritó a 

un conductor que cruzó en ese momento. 

LA POLICÍA PREFIERE NO 
ALARMAR 

La Policía Local tuvo conocimiento de 
los hechos mediante los padres, aunque 
han preferido restarle importancia y no 
alarmar. Efectivos patrullaron la zona 
algún tiempo sin encontrarse pista algu
na. El Jefe en funciones , Julián Jaime, 
dijo a GACETA que no hay datos con
cretos, "sólo una leve descripción del 
primer coche". El responsable policial cree 

Ordenador de la Asociación de Niños 
Bielorrusos 

El presidente de 
la Asociación de 
Ayuda a los Niños 
de Bielorrusia, A
gustín Nieto Ara
que, era el encar
gado de entregar el 
ordenador a la pa
peleta afortunada 
con el número 1307 
en el sorteo de un 
ordenador, con vis-
tas a recaudar fondos para la mencionada 
asociación. La ganadora ha sido la valdepeñera 
Inés Galera Barchino, miembro de la misma y 
que recibía su premio en un acto celebrado en 
la Academia de Informática Alhambra el 14 

12 

de septiembre . 
Diversos cargos de 
la Asociación de 
Ayuda a los Niños 
de Bielorrusia fue
ron elegidos en la 
Asamblea celebra
da en Ja Casa de la 
Iglesia el domingo 
3 de octubre. 
Además de adoptar 
acuerdos rela

cionados con la venida de niños en Navidad, 
eran elegidos nuevos cargos los socios José 
Padilla como vicepresidente, Julia Romero de 
Á vila como secretaria y vocales Pedro Antonio 
Urtiaga y Reyes Lourdes Casado. 

que son casos aislados, "se produjeron en 
un intervalo amplio de tiempo, eran co
ches distintos y a horas muy diferentes". 

Sin embargo, matizó que sí conviene 
mantenerse en guardia, tanto por parte 
de los agentes como de la población, "si 
vuelve a ocurrir, es importante que pi
dan auxilio o llamen a alguna puerta sin 
dudar, y lo más probable es que se den a 
la fuga" . Eso sí, pidió colaboración ciu
dadana para cualquier información por 
insignificante que sea, al objeto de in
vestigar mejor la pista de los presuntos 
autores de estas "pesadas bromas". 

Más de 35.000 
usuarios en las 

piscinas municipales 
este verano 

Más de treinta y cinco mil personas 
han utilizado este año el Complejo de 
Piscinas Municipales, según informó 
la primera teniente de alcalde B!asa 
Delgado en uno de los resúmenes de 
la Comisión de Gobierno. En concreto 
han sido 19.242 adultos, 15.000 niños 
y jubilados, además de los abonados, 
los que han pasado a lo largo de la 
campaña estival por las tres piscinas 
municipales, dejando unos ingresos de 
siete millones y medio de pesetas. 
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80 PERSONAS PARTICIPARON EN UN CURSO SOBRE HÁBITOS ALIMENTICIOS 

Alintentación sana con la OMIC 

Presidencia del acto inaugural del curso de alimentación. Numeroso público asistió a l curso. 

Ochenta personas participaron del 18 
al 22 de octubre en un Curso de alimen
tación sana, que con motivo de la cele
bración del Día Mundial de la Alimenta
ción ha organizado la OMIC (Oficina de 
Información al Consumidor del Ayunta
miento de La Solana), y que corrió a 
cargo de diversos responsables del Cen
tro de Salud solanera. 

En el acto inaugural celebrado, el al
calde solanera Diego García-Abadillo 
animaba a los muchos participantes en el 
curso al aprovechamiento de las ense
ñanzas que reciban a lo largo de este 
curso, que señaló ha contado con la res
puesta de muchas personas interesadas 

en conocer temas como las nociones bá
sicas de nutrición, las dietas y las enfer
medades que tengan relación con las mis
mas. 

Por su parte la Jefa del Servicio de 
Consumo de la Delegación de Sanidad 
en Ciudad Real, Carmina Holgado, des
tacaba la importancia de este tipo de 
cursos, animando a la OMIC solanera a 
seguir con los muchos cursos de forma
ción y otro tipo de actividades que vie
nen realizando a lo largo del año, al 
mismo tiempo que anunciaba la entrega 
de una subvención de un millón sete
cientas mil pesetas de su departamento a 
la OMIC de La Solana . 

.JORNADAS DE EDUCACIÓN AMBIENTAL 

Numerosa participación en el 
concurso de mascotas 

Para el director de la Oficina, Santiago 
García Cervigón, la respuesta de los con
sumidores solaneras a este curso de ali
mentación ha superado todas las previ
siones previstas, ya que se había pensa
do fuera para unas cuarenta personas y 
finalmente han contado con ochenta ins
cripciones, lo que había obligado a cam
biar la ubicación del lugar donde estaba 
previsto impartir las clases, que era un 
aula de la Biblioteca Municipal, por el 
auditorio del Centro Cultural Don Diego. 

Las charlas se complementarán con un 
viaje a la industria alimentaria, en con
creto será una fábrica de dulces de la 
provincia de Toledo. 

La proyección de una película, un concurso de narración, el 
concurso de mascotas y la excursión a las Tablas de Daimiel, han 
sido las actividades realizadas del 14 al 17 de octubre con motivo 
de las Jornadas de Educación Ambiental. 

En el concurso de narración participaron alumnos de primaria, 
sin que concurrieran de la ESO, resultando ganadores Rosa del 
Olmo, Belén Rosa Castaño y Alicia López del Castillo, del Cole
gio Romero Peña, y María Antonia Tercero del Colegio Javier 
Paulina. 

Ganadores del concurso de mascotas. 

En la mañana del sábado 16 se celebró en la Plaza Mayor el 
concurso de mascotas, con sesenta y cinco participantes que se 
presentaron con multitud de animales de todas clases. 

Finalmente el jurado entregó los premios, en material escolar, a 
la mascota más simpática a la tortuga de Ángel Francisco Montoya, 
la más bonita una perra de Inmaculada Marín y la más peluda a 
una gata de Pedro José Notario. 

El gato no quiere mirar al eriza, como la "zarra " debe 
pensar que"está verde ". 
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RENOVACIÓN EN LA DIRECTIVA DE LA ASOCIACIÓN 
DE MUJERES Cursos del CIEM 

para mujeres Mariana Moreno, presidenta 

Con la asistencia de 124 de las 408 
socias, celebró Junta General el 19 de 
octubre la Asociación de Mujeres en 
el auditorio de la Casa Municipal de 
Cultura. La anterior presidenta, Reyes 
Moreno, dejó el cargo y por votación 
de las asistentes se elegía nueva Junta 
Directiva, que para los dos años 
siguientes estará formada por: 

Presidenta, Mariana Moreno Ruiz 
Peinado; Vicepresidenta, Gabriela 
Guerrero Romero; Secretaria, Paqui 

Izquierdo Plaza; Tesorera, Josefa 
Expósito Marín; Vocal, Jose Román 
Bueno. 

Las nuevas componentes de la Junta 
señalaron a GACETA su deseo de 
continuar con las numerosas activi
dades que anualmente viene organi
zando la Asociación, indicando al 
mismo tiempo que la salud económica 
de la misma es bastante buena. Se da 
el caso curioso que la nueva presidenta 
es hermana de la anterior. 

La concejala de la Mujer, 
Manoli González Horcajo, y la 
responsable del CIEM, María 
Jesús Rodríguez Brusco, pre
sentaron el 19 de octubre los 
cursos y talleres para las mujeres 
en el período de octubre de este 
año a febrero del próximo. 

En concreto serán seis los 
programados, el de mejora del 
estar y hablar en público , 
habilidades para mejorar las 
relaciones familiares, relajación 
y corrección de vicios postulares, 
elaboración de materiales 
didácticos y juegos, facturación 
en la pequeña y mediana empresa 
y plan de empresas para mujeres 
emprendedoras, resaltando sobre 
todo la importancia del último 
para las mujeres que quieran 
introducirse en el mundo de la 
empresa. 

JJ.SS. alcanza los cien afiliados en 
La Solana 

La Virgen del Pilar y la 
Guardia Civil 

La Coordinadora Local de Juventudes Socialistas "se encomendó" a 
Nostradamus para tener éxito en una campaña de afiliación llevada a 
cabo a finales de este verano. En varias ruedas de prensa, el coordinador 
local , Pedro Manuel Moreno Cencillo, y uno de los responsables 
provinciales, José Moreno-Arranes, explicaron las pautas de una campaña 
que calificaron de "simpática" coincidiendo con algunas predicciones 
fatalistas del fin del mundo, dando a entender que "ahora o nunca". Lo 
cierto es que la campaña divulgativa tuvo su respuesta y JI.SS. en La 
Solana logró medio centenar de afiliados más, con lo que alcanzaron su 
objetivo de llegar a los 100 afiliados en la actualidad. 

En la mañana del 12 de octubre celebró la Guardia Civil Ja fiesta de 
su titular la Virgen del Pilar. Los actos comenzaron a las doce y 
media en la parroquia de Santa Catalina con la celebración de una 
misa oficiada por el párroco de ese templo Francisco Jiménez. Las 
autoridades locales acompañaron a los componentes del puesto tanto 
en el oficio religioso como en el posterior vino de honor, celebrado 
en los salones de la discoteca Aranda. 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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PARTICIPARON 25 UNIVERSIDADES POPULARES 

Seminario sobre Formación de la Juventud 

Paulino Sánchez 

Representantes de 25 Univer-
sidades Populares de toda Es

paña participaron los días 21 y 22 
de octubre en la U.P. de La Solana 
en un Seminario de Juventud, or
ganizado a través de la Federa
ción Española de Universidades 
Populares, en el que se trató sobre 
la formación de los profesionales 
que trabajan con jóvenes en estos 
centros educativos, mediante apor
tación de ponencias y difusión de mate
riales de interés para el trabajo con esos 
jóvenes. 

La inauguración contó con la presencia 

La directora del /NJUVE durante su 
charla. 

Momento de la presentación del seminario. 

El seminario contó con la pre
sencia de la subdirectora gene
ral del INJUVE (Instituto de la 
Juventud de España) , depen
diente del Ministerio de Traba
jo y Asuntos Sociales, Irene 
García Suárez, que intervino en 
el seminario hablando de "Polí
ticas de Juventud en España". 
Otras ponencias que se debatie
ron fueron las de "Empleo de 
jóvenes. La administración lo
cal", "Metodología de la Edu
cación", así como puestas en 
común y visitas al Vivero de 
Empresas y el Centro Ocupa
cional Virgen de Peñan-oya. 

del director de la Federación de Univer
sidades Populares de España, Víctor 
An-ogante, quien señaló que "los dos 
temas principales a tratar en este semi
nario se centran en conocer cómo traba
jan las Universidades Populares con los 
jóvenes con problemas de encontrar em
pleo y también con jóvenes que tienen 
problemas de inserción en la sociedad". 

Igualmente señaló An-ogante que el 
cursillo estaba enmarcado dentro del pro
grama de la Federación de Upés, sub
vencionado por el Ministerio de Traba
jo, a través de los programas del 0,5 por 
ciento del IRPF. 

Por su parte la primer teniente de alcal
de Blasa Delgado, asistía a la inaugura
ción en representación del alcalde, au
sente por viaje. Recordó los más de ca
torce años de trabajo de la U.P. de La 
Solana, deseando a los participantes 
aprovecharan el cursillo. Los asistentes al seminario atinden a 

una ponencia. 

Desarrollo local y 
comarcalización 

Isabel del Rey, premiada en 
Albacete 

La escritora solanera Isabel del Rey ha conseguido dos premios en el 
Certamen literario de la Agrupación Cultural Alcandora, de Albacete. 
En concreto el primer premio de prosa por la narración que lleva por 
título "El clamor de la tierra" y el accésit de poesía por su trabajo 
"Ahora que te has ido". La entrega de los premios a los ganadores se 
efectuó el sábado 23 de octubre en el Ateneo de Albacete. El jurado 
estuvo formado por componentes de la mencionada Agrupación, 
siendo la primera ocasión en la que Isabel del Rey concurría a este 
certamen en el que lograba dos galardones. 

La importancia de la Comarcalización y de las Mancomunidades de 
Municipios es tratada en el boletín número 13 de Formación, Empleo 
y Desarrollo Local de la concejalía de Promoción Económica. En el 
acto de presentación, celebrado el 11 de octubre, el concejal Alfonso 
Castaño destacó la importancia que está adquiriendo este boletín y el 
director de la ADL, Luis Díaz-Cacho, destacó ese y otros temas como 
los incentivos y promociones de polígonos industriales, el CIEM y los 
certificados de profesionalidad. 
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Otra vez a ponerse el casco 

Esta imagen captada por la cámara de GACETA habla 
por sí sola. Un motociclista sin casco ante los ojos de un 
policía local. A partir de ahora, se supone que no se debe 
repetir algo así, ya que la concejalía de tráfico y la propia 
Policía Local han lanzado una nueva campaña de 
concienciación. En ella recuerdan que el casco es 
obligatorio y que será sancionado aquel que vulnere la 
norma. 

Durante el pasado verano, los agentes levantaron la 
mano, pero ahora vuelve a exigirse que la ley sea cumplida. 
La pregunta es qué ocurrirá cuando vuelva a llegar el calor. 

SUCESOS 

Tres muertos en accidentes 
de tráfico en septiembre 

Un total de tres accidentes mortales de tráfico han ocurri
do en La Solana en el mes de septiembre. A consecuencia 
del primero de ellos, ocurrido el miércoles 15 de septiem
bre, resultó muerto el vecino de La Solana Gabriel del 
Olmo Serrano, de 66 años, <!Cogido en el Asilo de Ancia
nos. El suceso ocurría al cruz'ar la calle Pozo Santa Quiteria, 
siendo atropellado por el vehículo Furgoneta Renault CR-
8763, que conducía la vecina de La Solana P.A.S., resultan
do muerto al instante con motivo del impacto. 

El segundo accidente ocurría el martes 28 de septiembre 
cuando un joven de 28 años fallecía y otra persona resultaba 
herida de gravedad, en un accidente múltiple ocurrido en el 
kilómetro 375 de la N-430 al colisionar dos vehículos y 
posteriormente a causa de ello, un tercero. 

El fuerte impacto, ocurrido sobre las dos de la tarde, 
produjo la muerte del conductor del vehículo BMW matrí
cula MU-1182-BU, resultando herido de carácter grave el 
conductor del Opel Vectra matrícula Z-4454-BH, de 42 
años, mientras que la conductora del tercer vehículo, Opel 
Corsa CR-7154-T, no sufría heridas. 

Sobre las 20.45 horas del 29 de septiembre y en un paraje 
cercano a la denominada Casa de la Mata, en la carretera de 
La Solana a Valdepeñas, era atropellada María Josefa 
Torrijos Benadero, de 55 años, por el vehículo matrícula 
CR-1336-W, Opel Corsa, conducido por el vecino de La 
Solana P.O.R., que tras el atropello se dirigió al Cuartel de 
la Guardia Civil solanera. 

La mujer era trasladada por una ambulancia al Centro de 
Salud de La Solana y posteriormente al Hospital Comarcal 
de Manzanares, donde a consecuencia de las heridas falle
cía. 

Muerto en la N-IV 
Un solanera de 39 años, J.G.J., fallecía en la noche del 11 de 

octubre como consecuencia de un accidente de tráfico en la 
carretera N-IV. El siniestro se registró sobre las 22.30 de la noche 
en la circunvalación de Villarta de San Juan, cuando el vehículo 
que ocupaba se salió de la calzada y volcó. El herido era traslada
do, en extrema gravedad, al Hospital de Alcázar, donde fallecía. 

Detenido por conducir 
presuntamente alcoholizado 

La Policía Local detenía en la noche del 14 de octubre a 
J.M.P.G.M., de 31 años, por conducir presuntamente alcoholiza
do en la calle Peñarroya. Al intentar llevarlo a la Jefatura forcejeó 
con la policía, a la que presuntamente agredía asimismo, por lo 
que era puesto a disposición judicial. 

Inhabilitados por colocar 
huevos envenenados en un coto 

La sección segunda de la Audiencia Provincial de Ciudad Real 
ha condenado a tres años de inhabilitación para la caza y seis 
meses de cárcel a dos hombres que se han declarado responsables 
de intentar colocar 78 huevos envenenados en el coto de caza 
denominado Marantona, donde fueron sorprendidos por la Guar
dia Civil el 19 de marzo de 1997. 

Los huevos tenían inyectado Fetion, compuesto químico que 
afecta a las especies carroñeras, entre las que destacan el águila 
imperial ibérica, el buitre negro y el milano real , consideradas en 
peligro de extinción y teniendo en cuenta que el veneno puede 
acumularse a través de la cadena alimenticia. 
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SE HAN CIMENTADO MUCHOS METROS OUE ERAN DE TIERRA 

Arreglados nuevos paseos del cementerio 

El Ayuntamiento 
solicita la limpieza 
del río Azuer y 
arreglo de caminos 

En el pleno celebrado por la Mancomu
nidad La Mancha en Manzanares el 9 de 
octubre se realizaban dos peticiones por 
el alcalde de La Solana, Diego García
Abadillo, que eran aprobadas por unani
midad. 

La primera de ellas a la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, para que pro
ceda a la limpieza del cauce del río Azuer, 
que transcurre por seis términos de Ja 
Mancomunidad, Carrizosa, Alhambra, 
San Carlos del Valle, La Solana, Mem
brilla y Manzanares, limpieza del cauce 
y recuperación de márgenes para evitar 
inundaciones en caso de avenidas de 
agua. 

Igualmente propuso Diego García
Abadillo solicitar a la Diputación de Ciu
dad Real Ja colaboración en el arreglo de 
caminos rurales de la zona, con el objeto 
de que ceda la maquinaria de vías y obras 
y los Ayuntamientos el material necesa
rio . 
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Diversas obras de remodelación ha sido 
efectuadas en el Cementerio Municipal 
en los últimos meses. Según ha declara
do a GACETA el concejal delegado Al
fonso Castaño se han acondicionado con 
cemento unos mil metros de diversos 
paseos entre lápidas en la cuartelada de 
San Pedro, que hasta ahora eran de tie
rra. 

Igualmente ha sido remodelado con ce
mento el paseo de la pared de la parte de 
saliente, mientras que otros paseos han 
sido acondicionados con albero y algu
nos de los paseos, que ya estaban arre
glados de cemento, han sido repuestos. 
En total entre nuevos paseos y reposi
ción se han arreglado unos mil doscien
tos metros. 

El Pantano de 
Valleherinoso se recupera 
Las intensas lluvias caídas durante el mes de octubre han permitido, no sólo frenar, 

sino recuperar la pérdida de agua de los últimos meses en el embalse del Puerto 
Yallehermoso. Los últimos datos ofrecidos por la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana revelan un aumento del 2,5 por ciento, hasta situarse en el 72,3 por ciento 
de su capacidad total. 

Este crecimiento es paralelo al de otros pantanos de la cuenca, como el de 
Peñarroya, el que mejor se encuentra de todos con un 84,6 por ciento. 
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TEMPOREROS GITANOS EN LA VENDIMIA 

La labor y los problemas en la 
sede de Cáritas 

Paulino Sánchez 

L os miembros de la raza gitana son 
más numerosos cada año a la hora 

de recoger la uva en la campaña de ven
dimia. La escasez de mano de obra hace 
que los viticultores contraten cada vez 
en mayor número a temporeros, sobre 
todo de tierras andaluzas. 

Las condiciones en las que viven mu
chos de ellos, durante su estancia en La 
Solana y otros pueblos de la comarca, 
son bastante deficientes en cuanto a 
habitabilidad. A veces sin agua corrien
te, otras sin luz, pero en otras ocasiones 
se ven obligados a dormir en parques o 
incluso en la calle. 

Un local donde acuden regularmente 
para recoger ayudas es el de la Casa de la 
Iglesia. Las dependencias que en ellas 
tiene Cáritas son visitadas por numero
sas personas, en busca del vale para ali
mentos, el pantalón para el niño o Ja 
falda que se encuentra almacenada en las 
estanterías del pequeño comercio textil. 

Mujeres gitanas aguardan para recoger sus "vales" de ayuda. 

Cáritas ayuda a los eventuales y a ve
ces reciben la incomprensión de quienes 
no se conforman con lo que se les da, 
sobre todo los gitanos que obligan a sus 
mujeres a pedir dinero al que no se le 
correcto uso. 

Una de las tardes de Ja vendimia acudi
mos a la Casa de la Iglesia. Hablábamos 
allí con algunas mujeres. Con las que 
tuvieron el permiso de "sus hombres" , 
porque a otras no las dejaron hablar. 
"Nos arrean mucho", "nos pagan 5.400 
pesetas al día y a otros 7.000 pesetas", 
"hemos estado durmiendo en la calle" o 
"son muy abusones" son algunas de las 
cosas que nos dij eron. Incluso alguna se 
quejaba del trato que les daban en Cáritas. 

"El hombre que no pega a 
su mujer, no es hombre" 

Julián Martín contó la anécdota de una mujer gitana que llegó con 
algunas señales de violencia en su rostro. El sacerdote le preguntó si 
su marido le había pegado aquella noche, cosa que inicialmente 
negó. Pero tras un poco de insistencia, la afectada realizó una 
confesión tan sorprendente como real: "en nuestra sociedad, el 
hombre que no pega a su muj er no es hombre". Se trata de un ejemplo 
más que elocuente de la singularidad de esta raza en cuanto a algunas 
costumbres, y sobre todo el papel de total sumisión de la mujer con 
respecto al hombre. 

CÁRITAS: "HEMOS TENIDO 
OUE LLAMAR A LA POLICÍA" 

Por su parte el sacerdote Julián Martín 
señalaba que algunas tardes se han visto 
obligados a llamar a la Policía Local, 
"ya que algunos hombres vienen bebi
dos y provocan la bronca amenazándo
nos e insultando". Añade que la mujer 
siempre call a y obedece. 

El sacerdote de Santa Catalina no ocultó su total enfado por esta 
discriminación entre sexos, y se mostró indignado por tal motivo. 
Pero, por desgracia, es el pan de cada día cuando llegan estas fechas 
y estas fami lias llegan a La Solana en busca de una peseta. La oficina de Cárilas trabaja intensamente en vendimia. 
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LA IDEA ES QUE UNA ESCUELA-TALLER 

El Ayuntamiento también 
Torreón de la Casa 

Aurelio Maroto 

'L a Casa de la Encomienda, 
~también conocida como del 
"Torreón", ya es propiedad municipal. 
El Ayuntamiento de La Solana compró 
una parte hace pocos meses ; en 
concreto 700 metros sin restaurar con 
fachada a la calle Empedrada por un 
precio de poco más de 32 millones de 
pesetas. A finales del verano se cerró 
el trato para convertir en municipal el 
resto, más de 400 metros cuadrados 
completamente rehabilitados y con 
las max1mas condiciones de 
habitabilidad. El coste ha sido de 
30.850,000 ptas. 

Con esta adquisición, el Ayunta
miento completa la compra de un 
edificio con gran valor histórico y 
unas posibilidades realmente im
portantes de cara a su utilización 
futura. El alcalde de La Solana, Diego 
García-Abadillo, cree que se trata de 
una gran compra, en particular la 
última parte ya que "se trata de la 
parte más noble del edificio, y además 
está restaurada". Al respecto, resaltó 
la posibilidad de que por fin "la casa 
del Torreón la pueda conocer todo el 
pueblo, y sea de todo el pueblo; es un 
edificio cargado de historia y sim
bolismo, y debemos sentirnos 
orgullosos de que sea nuestro". Bella imagen del Torreón de la Casa de la Encomienda. 

Materiales de primera y 
grandes salones 

El hasta ahora propietario de la casa, 
el ex-concejal Francisco Javier Marín 
Cao, la rehabilitó hace varios años. Es 
una vivienda hecha con materiales de 
primera calidad, algunos ciertamente 
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costosos toda vez que los suelos son 
de tarima, se recuperaron todas las 
maderas de las bovedillas, las 
ventanas, las fallebas, etc. Pero lo que 
más interesa al Ayuntamiento es la 
distribución de las habitaciones, "son 
grandes salones y no habitaciones 
pequeñas, lo que permitirá ocuparlas 
con servicios municipales cuanto 

antes", indicó Diego García-Abadillo. 
El Ayuntamiento acaba de abonar 
10.850.000 ptas coincidiendo con la 
firma de la escritura, y pagará los 20 
restantes en enero. Los gastos de 
escritura y notaría se sufragan al 50 
por ciento entre la parte vendedora y 
compradora. 

Una vez firmada la escritura se 
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RESTAURE LA PARTE SIN REHABILITAR 

compra la lujosa parte del 
de la Encomienda 

Fachada de la parte sin restaurar. A la derecha, detalle de la puerta principal del edificio. 

actuará inmediatamente en la parte 
nueva. Lo primero será derribar el 
muro de entrada y sustituirlo por una 
verja, con el objetivo de que la fachada 
se luzca en todo su esplendor. Al 
tiempo se le dará una "vuelta" de 
pintura y otros pequeños detalles para 
ubicar, para empezar, la oficina del 
Patronato Municipal de Deportes. 

Sin embargo, el destino de cara a los 
próximos años es el de instalar los 
despachos, oficinas y aulas de la futura 
Escuela-Taller que debe rehabilitar la 
parte que se compró en primer lugar y 
que está sin restaurar. En una palabra, 
será algo parecido al edificio Don 
Diego, pero con la diferencia de que 
la parte de intendencia ya está 
construida. 

Un proyecto para dos años 

En efecto, una Escuela-Taller se 

encargará de reconstruir la parte 
ruinosa del edificio. En estos mo
mentos, el arquitecto Manuel Ortiz 
Cárdenas tiene prácticamente ter
minado el proyecto de las obras de 
rehabilitación, así como el proyecto 
de Escuela-Taller que redactan los 
servicios de Formación Ocupacional 
del Ayuntamiento. Al igual que 
sucedió con el Don Diego, la solicitud 
de Escuela-Taller incluye talleres de 
albañilería, forja, pintura, electricidad 
y tratamientos superficiales (pintura, 
escayola, etc) . 

La intención es ocupar a 50 chicos y 
chicas por un período de 2 años. 
Naturalmente, la Escuela-Taller aún 
debe ser solicitada y habrá que esperar 
a que la respuesta sea positiva. No 
olvidemos que aunque ya han venido 
3 proyectos de estas características a 
La Solana, hubo "calabazas" para la 
rehabilitación de la iglesia de Santa 

Catalina mediante este sistema de 
trabajo y aprendizaje a la vez. Pero 
Diego García-Abadillo tiene gran 
confianza en que esta vez sí haya 
Escuela-Taller, en base al interés del 
proyecto en todos los sentidos. 

Servicios municipales 

Una vez concluido el proyecto 
quedará una superficie muy amplia 
que deberá ser utilizada conve
nientemente. Aún no está decidido 
cuál será su función . Se habla de 
museos y se barajan varios servicios 
culturales y sociales a nivel 
municipal. 

En cualquier caso, al menos de 
momento, no es si el gato es blanco o 
negro, sino que cace ratones, y da la 
sensación de que el Ayuntamiento ha 
logrado una importante pieza de sólo 
dos disparos . 
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LOS ALCOHÓLICOS REHABILITADOS DE LA SOLANA YA TIENEN SEDE 

ARLASOL comienza su andadura 
Paulino Sánchez 

E n la tarde del miérco-
les 13 de octubre era 

inaugurada oficialmente la 

AR LASO .. 

consumo en los más jóve
nes, co n campañas de 
concienciación y ponien
do recursos para la reha
bilitación de los afectados. 

Indicaba que existen nu
merosos equipos que se 
complementan con asocia
ciones como la que se ha 
puesto en marcha en La 
Solana, para las ·que es 
muy importante contar con 
un grupo de apoyo y re
fuerzo de otras personas 
que tienen los mismos pro
blemas. 

sede de ARLASOL (Aso
ciación de Alcohólicos Re
habilitados de La Solana). 
Dos aulas en el piso al to 
de las viejas escuelas del 
Convento, en la calle Lope 
de Vega, esquina a Pro
longación de Huertas, ser
virán para que las perso
nas de La Solana y la co
marca que quieran decir 
adiós a una etapa de su vida 
tengan esa posibilidad. 

En la mesa presidencial 
del acto se encontraban pre

José Luis López, Blas Delgado y autoridades 
municipales durante la inauguración de ARLASOL. 

EL NACIMIENTO DE 
ARLA SOL 

sentes el Director del Plan Regional de 
Drogas de la Consejería de Sanidad del 
Gobierno de Castilla-La Mancha, José 
Luis López. Le acompañaban la primer 
teniente de alcalde de La Solana Blasa 
Delgado, el concejal de Servicios Socia
les Ramón Alhambra, el presidente de la 
ARMAN (Alcohólicos Rehabilitados de 
Manzanares) Pepe López Domínguez, y 
el flamante presidente de ARLASOL 
Bias Delgado. 

Diversas personas, la mayor parte ve
nidas de poblaciones cercanas, asistie
ron al acto oficial , en el que los compo
nentes de la mesa intervinieron todos 
para desear suerte a esta nueva asocia
ción, resaltando la ayuda que desde el 
primer momento se ha ofrecido por el 
Ayuntamiento solanero cediendo las dos 
au las, tan necesarias para realizar tera
pias de grupo. 

PUERTA ABIERTA A LA 
ESPERANZA 

Así calificaba el Director del Plan Re
gional contra las drogas José Luis López 
la apertura de esta nueva asociación de 
alcohólicos rehabilitados, "al conocer 
que hay una nueva ciudad que se ha 
unido al tratamiento de las personas afec
tadas por el alcoholismo, lo que supone 
una enorme alegría para muchas perso
nas que van a tener una puerta abierta a 
la esperanza, para salir de un problema 
que destroza muchas vidas y familias, 
ya que donde existe una asociación de 
este tipo se produce un cambio enorme 
para muchas personas". 

Añadía el responsable regional que des
de la Consejería de Sanidad de la Junta 
se combate contra el alcoholismo de 
muchas formas . Tratando de prevenir el 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Del nacimiento de esta nueva asocia
ción de alcohólicos rehabilitados nos ha
blaba el presidente y fundador Blas Del
gado. "Era una idea que teníamos en 
mente el presidente de ARMAN (Alco
hólicos Rehabilitados de Manzanares) y 
yo, que pertenezco a ella desde hace dos 
años y medio". Indicaba Bias que "al 
contar en la misma con muchos enfer
mos alcohólicos de La Solana había que 
abrir sedes más cercanas a los mismos". 

Bias Delgado señalaba que el presiden
te de ARMAN pensó que él mismo po
día ser el presidente, contactaron con las 
autoridades locales "que no nos pusie
ron impedimento y pensamos seguir ade
lante en el empeño de crear esta asocia
ción". 

Sobre lo que se encontrarán los enfer
mos alcohólicos que quieran acercarse a 
la sede de ARLASOL indicaba Blas Del-

EXPOSICIÓN Y VENTA: 

CI Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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gado "a personas que le abrirán las 
puertas y le hablarán, con toda franque
za, de lo que es la enfermedad del alco
holismo. Después la persona se integra
rá en el grupo tal y como quiera ser, ya 
que en la asociación cada cual se integra 
a su manera". 

LA REHABILITACIÓN 

En cuanto a la dificultad que puede 
suponer la rehabilitación indicaba Blas 
Delgado, "realmente es difícil, pero no 
imposible, porque lo que una persona 
pueda conseguir a base de tesón y ganas 
de encontrar lo que ha perdido merece la 
pena intentar arriesgarse. Con la ayuda 
de la gente que vamos a estar tan sólo le 
hará falta decidirse y que diga yo puedo 
ser lo que era antes de conocer el alcohol". 

Para el responsable de ARLASOL la 
enfermedad del alcoholismo es "la que 
mejor curación tiene de todas, ya que la 
curación de la misma llega dejando de 
beber". Añadía que "se puede lograr y 

VOY A DEJAR DE BEBER 

El "yo voy a dejar de beber" es algo 
que piensan en más de una ocasión los 
enfermos alcohólicos, pero hace falta 
contar con una ayuda para decidirse a 
ello y además para mantener la postura 
tomada en su momento. 

Blas Delgado señalaba al respecto que 
"por experiencia propia puedo decir que 
en infinidad de ocasiones le había dicho 
a mi mujer que lo iba a dejar". 

Las bases fundamentales de la asocia
ción son las de "honestidad, humildad y 
abstinencia", con esas tres premisas y la 
ayuda de la asociación se puede seguir 
adelante. "Honestidad, indicaba Blas, 
para dejar de beber, la humildad para 
confiar en el grupo donde no hay bare
mo de clases sociales y todos tenemos el 
mismo problema y abstinencia lógica". 

Hacía el responsable de ARLASOL una 
llamada a las personas que padezcan esta 
enfermedad, al mismo tiempo que ase
guraba que se guardará el anonimato para 

el que lo desee. "Mientras el enfermo no 
quiera decirlo, jamás se hará público". 
Insistía de nuevo en hacer un llamamiento 
a las personas que deseen dejar el alco
hol para que se acerquen a la asociación, 
"ya que por sí solo es tremendamente 
difícil quitarse de beber. Nosotros no 
pedimos nada, sólo ayudamos por me
dio de terapias para los enfermos y para 
los familiares que son los que más direc
tamente sufren las consecuencias de esta 
enfermedad". 

Son algunas de las cosas que declaró 
para GACETA Blas Delgado, gracias a 
cuyo empeño, la ayuda de otros compa
ñeros y la del Ayuntamiento, ha sido 
posible la apertura de esta asociación a 
la que pueden acudir desde ahora cuan
tas personas necesiten ayuda para salir 
de una enfermedad como es la del alco
holismo. 

Ahora hay un lugar donde acudir y 
como dice el lema del tríptico que han 
editado te encontrarás "UNA SALIDA 
A TU PROBLEMA". 

se puede intentar por lo menos". Público asistente al acto inaugural de la sede. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA. 

EXPOSICIÓN Y VENTA: 
CI Del Vagón, 16 

Tels.: 926/ 63 20 00 
926 64 85 02 

Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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·'"da Municipal 
1 PLENO 1 DE OCTUBRE! 

ADEMÁS SE ACORDÓ COMPRAR EL TORREÓN DE LA CASA DE LA ENCOMIENDA 

Acuerdo para refinanciar la 
deuda municipal 

Paulino Sánchez 

1 Ayuntamiento acordó adquirir la parte del torreón de la 
Casa de la Encomienda, quedando definitivamente como 

propiedad municipal el mencionado edificio, al haberse adqui 
rido el pasado mes de mayo una parte de la casa en un acuerdo 
que contó con el voto favorable de los dos grupos políticos de 
la Corporación Municipal, en una sesión a la que asistieron los 
12 concejales del PSOE y los 5 del PP. 

En la parte que se 

Albo, señaló que consideraba que el municipio debía bajar el 
endeudamiento lo antes posible, para el alcalde, el socialista 
Diego García-Abadillo, el endeudamiento es muy bajo ya que 
sólo es del 3,38 por ciento. 

Los populares votaron asimismo en contra de la modifica
ción de las ordenanzas fiscales para el próximo año, salvo en 
algunos puntos de las mismas, al considerar elevada la subida 
su portavoz Pedro José Martín-Albo, mientras que para el 
grupo socialista, según el alcalde Diego García-Abadillo, era 

una subida razona
ble tras dos años de 
no haber subido los 
impuestos y que en 
conjunto sólo sube 
el 1,2 por ciento. 

GACETA A 
DOMICILIO 

acordó adquirir se 
conserva el torreón 
de la mencionada 
Casa, que era utili
zada por los comen
dadores de la Orden 
de Santiago para ad
ministrar los bienes 
de la misma, edifi
cio que estaba divi
dido en dos propie
dades . La primera 
parte, de 754 me
tros cuadrados·, era 
adquirida el pasado 
mes de mayo por 32 
millones de pesetas, 
mientras que por la 
actual, que tiene 
420 metros cuadra
dos, el Ayunta
miento pagará trein

El Pleno acordó que GACETA llegue a todos los domicilios solaneras. 

El Pleno acordó 
igualmente tramitar 
la cesión de 1.155 
metros cuadrados 
de terreno del anti
guo Servicio de Ex
tensión Agraria, 
para ampliación del 
parque de la calle 
Corbatas, aprobar 
los pliegos de con
diciones para la 
limpieza viaria de la 

ta millones ochocientas mil pesetas, al encontrarse en mejores 
condiciones de habitabilidad y poder acoger de inmediato 
algún servicio municipal. 

La Corporación aprobó asimismo la segunda modificación 
de créditos del año, en este caso por un total de 126 millones de 
pesetas, votando a favor el grupo socialista y contando con la 
abstención del grupo popular, que votó en contra de la imposi
ción de contribuciones especiales a los vecinos en dos puntos 
relacionados con obras en las calles prolongación de Ayunta
miento Viejo y acerados de loseta en la de Emilio Nieto. 

REFINANCIACIÓN DE LA DEUDA 

Los dos grupos votaron a favor para la refinanciación de la 
deuda municipal, que suma 376 millones de pesetas en esta 
fecha, pero mientras el portavoz del PP, Pedro José Martín-
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población, así como la distribución domiciliaria desde el próxi
mo mes de enero de un ejemplar de la revista GACETA DE 
LA SOLANA. 

En el apartado de escritos y comunicaciones se tuvo conoci
miento de la concesión de diversos cursos de aluminio y 
madera, por importe de 16 millones de pesetas, de la autoriza
ción para la apertura de la Casa del Niño, de la concesión de 
cinco millones para cinco módulos de educación de adultos, 
así como la realización de recogida de datos por el Instituto 
Nacional de Estadística, correspondientes al Censo Agrario 
para el que el referido organismo ha seleccionado diez perso
nas y que se realizará en el edificio del Don Diego desde 
primeros de octubre al 31 de diciembre de este año, solicitud a 
la Diputación del Plan de Obras y Servicios para el año 2000 
de alumbrado en la zona del Polígono A y Viña Botero, entre 
otros escritos y comunicaciones. 
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Vida Municipal 

REPASÓ LAS REALIZACIONES Y PROYECTOS 

Diego García-Abadillo analizó 
100 días de gobierno 

Paulino Sánchez 

Un balance de lo realiza-
do, así corno los pro

yectos a corto y más largo 
plazo, fueron analizados por 
el alcalde Diego García 
Abadillo en el balance de sus 
cien primeros días al frente 
del Ayuntamiento, desde la 
torna de posesión el domin
go 11 de julio, análisis que 
era realizado en una rueda 
de prensa el 26 de octubre en 
el salón de sesiones. 

El primer lugar destacaba 
García Abadillo las obras que 
han seguido acometiéndose en los pri
meros meses de legislatura en el edificio 
de servicios múltiples, antigua Cámara 
Agraria, que se piensa finalizar para pri
meros del próximo año y poder ubicar 
en el mismo las dependencias económi
cas municipales y las asociaciones agra
rias. 

Habló igualmente de las obras en la 
zona Camino Cruces Viña Botero, entre 
ellas el parque de unos cinco mil metros, 
obras en las pistas polideportivas y de 
atletismo del Instituto Modesto Navarro, 
además de la creación de la nueva Ofici
na de Medio Ambiente. 

Resaltó el inicio de las obras de urbani
zación del Polígono Industrial a prime
ros de noviembre, resaltando el precio 
que tendrán las parcelas, sobre tres mil 
pesetas el metro cuadrado, ofreciendo 
igualmente datos sobre la potabilizadora 
del agua y su puesta a punto. 

PROYECTOS 

Entre los proyectos más inmediatos se
ñaló la rehabilitación de la Casa de la 
Encomienda, mediante una Escuela Ta
ller, la cesión de 1.155 metros cuadrados 
por la Consejería de Agricultura para el 

parque de la calle Corbatas, Teatro Mu
nicipal con la puesta en marcha del pro
yecto e inicio de las obras. 

Igualmente señaló Diego García 
Abadillo que ya habían iniciado los trá
mites para la climatización de una de las 
tres piscinas municipales de cara a los 
próximos meses, mientras que en mate
ria de suelo urbanizable se refería a los 
proyectos que tienen de cara a zonas 
como el Polígono C y la comunicación 
de la carretera de Manzanares con la de 
Tomelloso, creando zonas de suelo ur-

bano y ofreciendo parcelas a 
precios bajos para las pare
jas jóvenes, anunciando 
igualmente el inicio de la 
construcción de 50 vivien
das en la zona Camino Cru
ces. 

Habló del proyecto de la 
A venida de la Constitución 
y que pasará a peatonalizarse 
según el proyecto presenta
do al Ministerio de Fomen
to, que puede colaborar con 
más de cien millones para 
crear en la misma una zona 
verde. 

En materia educativa indi
caba que dotarán de aulas de idiomas a 
los colegios, en empleo señaló que ade
más de las obras del Polígono Industrial, 
tienen previsto ampliar el Vivero de Em
presas, continuar con los planes de em
pleo y ofrecer bonificaciones a empresas 
que se instalen en la localidad. 

Además señaló Diego García Abadillo 
que por la Junta de Comunidades tiene 
aprobado en su presupuesto una canti
dad superior a los doscientos millones 
de pesetas para el próximo año para la 
nueva estación depuradora de aguas . 
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Economía 

PROMOCIÓN ECONÓMICA, TURISMO Y FORMACIÓN, PRINCIPALES OBJETIVOS 

José Camacho, nuevo presidente de 
la Mancomunidad La Mancha 

Paulino Sánchez 

E 1 concejal del Ayunta
miento de Manzanares 

y anterior vicepresidente de 
la Mancomunidad La Man
cha, José Camacho, ha sido 
elegido por unanimidad de 
lás nueve poblaciones que la 
componen presidente de la 
misma, en la sesión consti
tutiva celebrada a mediodía 
del sábado 18 de septiembre 
en el salón de Plenos del 
Ayuntamiento de La Sola
na, que es la sede de la Man
comunidad. 

Todas las decisiones que se adoptaron 
en los siete puntos del orden del día 
fueron aprobados por la unanimidad de 
los representantes de las poblaciones que 
componen la Mancomunidad, que son 
seis poblaciones gobernadas por el 
PSOE, dos por el PP y una por Unión 
Centrista, pasando a ocupar la presiden
cia el representante del Ayuntamiento 
de Manzanares José Camacho, pertene
ciente al PSOE, al igual que el primer 
vicepresidente, cargo que ha correspon
dido a otro representante de ese mismo 
grupo político y alcalde de Alhambra 
Ramón Gigante. 

De izquierda a derecha, Presidente y 
Vicepresidentes l° y 2º recien elegidos. 

La vicepresidencia segunda ha corres
pondido al alcalde de Membrilla y re
presentante de la Unión Centrista Anto
nio Arroyo Villa, mientras que la geren
cia seguirá ocupándola el mismo de la 
legislatura anterior Luis Díaz-Cacho, 
acordándose, igualmente por unanimi
dad, la periodicidad de las sesiones, que 
será los meses pares, así como la com
posición de una Comisión Informativa 
permanente, que integrarán todos los re
presentantes de los Ayuntamientos de la 
Mancomunidad. 

En el transcurso del Pleno Constituti
vo de los nuevos responsables, se contó 
con la presencia del presidente de la 

Representantes de las nueve 
poI,Ia;ciones 

Alharnbra: Ramón Gigante 
Carrizosa: Raúl Chaparro 
Llanos del Caudillo: Marcelino Díaz Carretón 
La Solana: Diego GarcfacAbadillo 
Manz'.!11ares: José S~acho 
Membrilla: Antoniofiiroyo 
Ruidera: Nemesio Chaparro 
San Carlos del Valle: Juan Antonio Torres 
Víllarta de San Juan: Joaquín Loro 

Diputac ión Provinci al de 
Ciudad Real y anterior pre
sidente de la Mancomuni
dad, además de concejal de 
La Solana, Nemesio de 
Lara, quien felicitó a los 
nuevos componentes de la 
misma y señalaba su deseo 
de seguir apoyando a las 
Mancomunidades. 

Por su parte el nuevo pre
sidente José Camacho de
claraba a GACETA al final 
de la sesión su deseo de se
guir trabajando en la pro-
moción, desarrollo turístico 

y formación, así como en los temas en 
los que aunando esfuerzos se pueda me
jorar en los servicios, "cada vez mejo
res en cantidad y en calidad para los 
distintos ciudadanos de las poblaciones 
que la integran". 

La Mancomunidad La Mancha está 
integrada por poblaciones que suman 
cincuenta mil habitantes, que son Man
zanares, La Solana, Alhambra, Ruidera, 
Llanos del Caudillo y Villarta de San 
Juan , gobernadas por el PSOE, 
Carrizosa y San Carlos del Valle, que 
gobierna el PP, y Membrilla gobernada 
por Unión Centrista, constituyéndose 
como tal hace dos años y medio. 

Gerente: Luis Día.z-QiÍeho 
Secretaria: María Luisa García Nemesio de Lara saluda a su sucesor en la Mancomunidad. 
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El INEM recibe los terrenos para su nueva oficina 
En la mañana de l 30 de septiembre era 

firmada la escritura de cesión de 223 metros 

cuadrados de terreno, ubicados en la nueva 

A ven ida ele la carretera ele Valdepeñas, para 

construir por el INEM la nueva Oficina Co

marcal ele Empleo. 

los servicios de informa

ción, tramitación aclmi

ni strati va, contratos y 

gestión activa, además 

de la dirección. Mien

tras que en la planta pri

mera se ubicarán el re

co noc imiento de la s 

prestaciones, una sala ele 

usos múltiples y el ar

chivo. La oficina aten

derá además de a La 

Solana las localiclacles 

La fi rma corría a cargo del alcalde Diego 

García-Abaclillo y e l director provi ncial del 

INEM Lucilo Cuñado, quienes señalaron en 

una rueda ele prensa, celebrada en el salón de 

sesiones del Ayuntam iento, las característi

cas ele la nueva oficina, que probablemente 

se com ience a constru ir antes de concluir el 

año. 

Contará con dos plantas, en la baja estarán 
de Alhambra Y San Car- Diego García Abadillo junto a Lucilo Cwiado. 
los del Valle. 

La Cooperativa Santa Catalina celebra 
el "Día del Socio" 

La Junta Rectora ele la Coope

rativa Santa Catalina tuvo un de

talle con sus socios. El viernes 3 

ele septiembre invitaron a su masa 

social a un acto en la explanada 

de sus instalaciones. El objetivo 

era compartir un pequeño ágape 

y a la vez explicar la situación 

que vive la entidad en estos mo

mentos. 

El ac to estuvo fu ertemen te 

apoyado por varios responsables 

del sector, como el presidente Gregario Martín-Zarco se dirige a los socios. 

ele UCAMAN, Alejandro Cañas, el director 

general de empresas agroalimentarias, Fran

cisco Monviela, o el alcalde Diego García

Abaclillo. 

El presidente ele la cooperativa, Gregorio 

Martín-Zarco, agradeció a los socios su con

fianza y calificó ele "muy buena" la salud 

económica ele la empresa.A l acto asistieron 

varios centenares ele los casi mil socios exis

tentes, entre ellos algunos ex-presidentes. 

Tras las intervenciones actuó el grupo "Pan 

de Trigo" mientras los asistentes degustaban 

los caldos de "su" cooperati va y algún aperi

tivo. 

Molturados 20 millones de kilos 
Larga ha siclo la campaña de molturación de uva en la Cooperativa Santa Catalina, superando 

la cantidad ele entrega del año anterior. Sobre veinte millones de ki los de uvas, tinta y blanca, han 

sido los entregados este año en una campaña que comenzó el 6 ele septiembre y que se prolongó 

hasta el 27 de octubre. Pese a la menor cantidad de uva ele esta campaña, motivada por la sequía, 

la cooperativa ha superado la entrada de uva del anterior año y en cuanto a la calidad ele la uva 

recibida se nos ha indicado que la media está sobre los doce grados, y en cuanto a la acidez señalar que 

ha siclo buena. Por otro lacio, el precio del grado en el mercado libre ha estado en la presente campaña en 

tres pesetas el grado baumé, mientras que, según diversas fuentes consultadas por esta revista, la cosecha 

del 1999 ha sido sobre un sesenta por ciento de una normal. 

ASAJA defiende 
las ayudas a los 

agricultores 

ASAJA informó a sus afiliados en una 

asamblea celebrada en el auditorio del Don 

Diego el 22 de octubre, sobre numerosos 

temas ele actualidad . 

El técnico Francisco Patiño habló a los 

afi liados que llenaban e l auditorio ele te

mas re lacionados con la OCM del vino 

sobre tocio desmintiendo los comentarios 

que habían surgido sobre los derechos 

que correspondían a La Rioj a . 

Patiño habló de los planes de reestruc

turación, ele la Agenda 2000, de la rota

ción de leguminosas, así como del olivar 

y las nuevas declaraci ones de es te cu lti 

vo, además del censo agrario. 

En su alocución dijo querer dar moral al 

sector agrario "ante los numerosos co

mentarios que se habían hecho en rela

ción a las subvenciones por el tema del 

lino", indi ca ndo qu e e l agricultor reci

be esas ayudas " para que a su vez baje el 

precio de intervención". 

E l técni co de la oficina local de ASAJA, 

Antonio Alcaide, informó sobre los cur

sos de fisca lidad, viticultura e informáti

ca, en Internet, organizados por ASAJA, 

señalando que si las demandas son mayo

res se procurará reali zar algunos más, ya 

que se limitan a quince alumnos en cada 

uno de los reseñados. 
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INSTITUTO MODESTO NAVARRO 

Los 852 aluinnos en el Inisino recinto 
Con el curso 1999/2000 todos los alum

nos del Instituto de Enseñanza Secunda
ria se han podido concentrar en el mismo 
recinto, aunque en tres edificios diferen
tes, dejando las viejas aulas del Colegio 
del Convento o las de la antigua Exten
sión Agraria, algo que redunda en bene
ficio de la calidad de la enseñanza. 

La directora del centro, Dominica Se
rrano, declaró a GACETA la satisfac
ción por esa concentración, indicando 
que pese a que han tenido que acondicio
nar algunas instalaciones para aulas lo 
importante era contar con todos los alum
nos en el mismo recinto. Al mismo tiem
po señalaba que la segunda y tercera fase 
de las obras que restan concluir comen
zaban en octubre y en cuanto al número 
de profesores señalaba que han pasado 
de 55 del curso pasado a 60 en el actual. 

Instituto de Enseñanza Secundaria. 

Por lo que respecta a los alumnos seña
laba que ascienden a 852, divididos de la 
siguiente forma: 

lºdeESO, 7 grupos: 177 alumnos 
2º de ESO, 9 grupos: 243 

4° de ESO, 4 grupos: 117 
1° de Bachillerato: 62 

3º de ESO, 6 grupos: 179 2º de Bachillerato: 72 

Alumnos de la Escuela 
Municipal de Música 

Curso 1999/2000 
Asignaturas Nº de alumnos/as 

Iniciación 10 
Formación Básica 11 
Lenguaje Musical, 1 º 33 
Lenguaje Musical, 1º, 2º y 3° (adultos) 17 
Lenguaje Musical, 2º 23 
Lenguaje Musical, 3º 21 
Lenguaje Musical, 4° 10 
Coro,1º 18 
Coro, 2º 9 
Clarinete 20 
Flauta 14 
Saxofón 19 
Guitarra 27 
Violín 6 
Laúd y Bandurria 4 
Trompeta 12 
Trombón y Tuba 4 
Trompa 3 
Teclado Electrónico 5 
Percusión 4 
Piano 24 
Total 379 
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Alumnos de los 
Colegios de La Solana 

Curso 1999/2000 

Colegios 
Sagrado Corazón 
El Santo 
Romero Peña 
Humilladero 
Javier Paulino 
San Luis Gonzaga 
Total 
Total alumnos 1.893 

Sagrado Corazón 
El Santo 
Romero Peña 
Humilladero 
Javier Paulino 
San Luis Gonzaga 
Total 

E. Infantil - E. Primaria 
92 
114 
153 
65 
70 
77 
571 

201 
272 
343 
171 
170 
165 
1.322 

Profesores 

17 
22 
28 
13 
13 
13 
106 
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Cultura 

Pan de Trigo falló los premios de su 
décimo certamen poético nacional 

El Grupo Artístico y Literario Pan de Trigo 
ha fallado el décimo certamen poético, los 
cinco de categoría nacional y el local que se 
instituía por primera vez el año pasado. Premios 
que serán entregados en un acto que se celebrará 
el 13 de noviembre en el auditorio de la Casa 
de Cultura, coincidiendo con la presentación 
del libro recopilatorio de los trabajos premiados 
en todos estos años y coincidiendo con los 
diez años de vida del grupo que nacía en 
noviembre de 1989. 

Los premios, consistentes en símbolos de 
cerámica creados por el ceramista Cristino de 
Santiago, han correspondido este año en el 
apartado nacional a los poetas Miguel Ángel 
Arenas Haro, de Villarrobledo (Albacete), 
premio Pan por su poema "Viejo octubre de 

Nueve actuaciones 
en la programación 

·cultural 
noviembre-enero 

El Área de Cultura presenta un total de 
9 actuaciones contratadas para el trimes
tre noviembre-enero. Habrá música de 
cámara, gospel y jazz, además de varias 
obras teatrales, entre ellas el regreso del 
grupo Yllana Teatro, que ya dejó un 
excelente cartel el año pasado. La inver
sión ronda la cantidad de 1.400.000 ptas, 
en parte sufragada por la Consejería den
tro de los convenios culturales. Las acti
vidades comenzaron el 30 de octubre 
con un concierto de música de cámara a 
cargo de la Orquesta Joven de Castilla
La Mancha. La concejala de Cultura, 
María José Simón, fue la encargada de 
presentar en rueda de prensa tales acon
tecimientos. 

vendimia'', presentado bajo el lema "Arenas", 
mientras que el símbolo Molino ha sido para 
Francisco Jiménez Carretero, de Albacete, 
por su poema "No está el cielo propicio para 
salmos", presentado bajo el lema "Tom 
Sharpe". 

Juana Pinés Maeso, de Ciudad Real, ha sido 
la ganadora del símbolo Segador por el poema 
"Hubo un tiempo mejor", que presentó con el 
lema "Galatea"; Presentación Pérez González, 
igualmente de Ciudad Real , obtuvo el símbolo 
Tahona por el poema "Cuando tienes amor lo 
tienes todo", que presentó con el lema "Oasis". 

El quinto símbolo de carácter nacional ha 
sido para el poeta de Manzanares Jerónimo 
Calero Calero, que ha conseguido el símbolo 
Espiga por su poema "He recorrido un siglo 

de olvido y de silencio", con el lema "Epitafio", 
mientras que el premio Trillador, que es de 
carácter local, lo ha conseguido el poema de 
Juana Torrijas González "Tu aposento 
soledad". 

Miguelán abrió el curso de exposiciones en el Don Diego 
El pintor de Pedro Muñoz "Miguelán" abría en la mañana del domingo 6 de septiembre el 

nuevo curso de exposiciones en las salas del Don Diego, que organiza el Área de Cultura del 
Ayuntamiento. El autor presentó una obra hecha prácticamente a espátula, a excepción de 
algunos detalles realistas, pero según señalaba su obra está dentro de un corte claramente 
impresionista. La obra estuvo expuesta hasta el 14 de septiembre. 

Conferencia sobre la 
catedral y la Orden de 
Santiago 

Una de las dependencias de la Casa de la 
Iglesia era el escenario en el que el 8 de 
octubre se ofrecía una conferencia por el 
canónigo archivero y bibliotecario de la 
Catedral de Santiago de Compostela, José 
María Díaz Fernández, quien habló a los 
asistentes al acto sobre la ruta jacobea, la 
aparición del cuerpo del Apóstol y la devoción 
que hasta la llegada de la Reforma protestante 
hubo en toda Europa a Santiago. Igualmente 
el conferenciante ofrecía diversos datos sobre 
la Orden Militar de Santiago y su vinculación 
a La Mancha, parte de la cual reconquistó a los 
árabes. 

La conferencia es la primera de un ciclo que 
ha organizado la parroquia de Santa Catalina 
con motivo de la restauración del templo, para 
dar a conocer la historia, la fe y el contexto de 
la época en la que se realizó la construcción de 
esa iglesia. 
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;~~pan que ... 

Las mujeres abanderadas 
La tradición continúa. La conocida familia de los 

"Carambicos" sigue ampliando su ancestral costumbre de bai
lar las banderas delante de la Virgen de Peñarroya. Pero tal 
tradición por fin ha llegado a la sección femenina de la estirpe. 
En la instantánea de GACETA podemos ver a cuatro chicas 
jóvenes de la familia con sus banderas preparadas para desfilar 
en la procesión que se disponía a salir. 

Ofrenda del Centro de Mayores 
El Centro de Mayores no dejó escapar la ocasión para rendir su 

pequeño homenaje a la Patrona. El sábado 25 de septiembre ofrecieron 
a la Virgen de Peñanoya una cesta y animaron la fresca y lluviosa tarde 
con algunas piezas a cargo de su grupo de baile. En la imagen vemos al 
presidente, Antonio Ortiz, y a Luisa Jaime portando la ofrenda. Detrás, 
rondalla y grupo de baile esperan para dedicar su folclore a la imagen. 

Comenzó la restauración 
de las torres 

La torre del reloj, todo un símbolo de nuestro pueblo, está 
siendo restaurada. Desde hace varias semanas se encuentra 
rodeada de andamios para darle un lavado de cara total. El 
espectacular montaje permanecerá todavía algún tiempo. La 
torre no la conoceremos cuando sea terminada, pero seguirá 
ahí, por supuesto con su reloj correspondiente. La espadaña o 
campanario también ha sido rehabilitado, y pronto lo será la 
torre grande. 
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La última capitana del siglo 
Rosa Sánchez García-Cervigón ha sido la última capitana de 

la Virgen de Peñarroya en este siglo, sin entrar a polemizar 
sobre si el siglo XXI empieza el próximo 1 de enero o no. Lo 
cierto es que ha sido otra solanera en tener el privilegio de 
portar el bastón. En la foto, la capitana pasea en procesión junto 
a los presidentes de las cofradías de La Solana y Argamasilla de 
Alba. Era la noche del domingo 26 de septiembre. 

¡Menudas 
calabazas! 

"Dar calabazas" tiene conno
taciones bastante nefastas para 
estudiantes que suspenden 
asignaturas o enamorados no 
correspondidos . También nos 
recuerda al célebre "Un, dos, 
tres". En cualquier caso, es un 
rico fruto de la tierra que ha 
alcanzado límites de récord en la 
huerta del solanera Juan Cande
las. Aquí vemos a su hermana, 
Sebastiana Candelas, sentada en 
la escalera de casa junto a estas 
enormes y verdaderas calabazas. 
En primer plano vemos la mayor 
de todas "vestida" de gala para 
ser ofrecida a la Virgen de 
Peñarroya. Naturalmente, a la Patrona le dieron calabazas, y menudas 
calabazas, aunque en el buen sentido de la palabra. 
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Palco Taurino 

Adolfo Pérez Reverte se estrena con caballos en "su" plaza 

Adolfo Pérez, a la izquierda, junto a sus colegas de cartel. Adolfo entra a matar a su primer enemigo. 

La Solana quiere tener torero, y Adolfo primer novillo y le cortó una oreja. Pero CARTELES DE FERIA 
Pérez Reverte quiere ser el torero de La un mal quinto le arrebató el triunfo y su 
Solana. El 18 de septiembre tomó la "al- salida por la puerta grande. En declara
ternativa" con caballos en el coso de la ciones a GACETA, el joven aspirante a 
calle Alhambra, compartiendo cartel con matador se mostró muy satisfecho por la 
Antonio José Blanco y Antonio Ramírez, oportunidad que le habían dado, "doy 
dos desconocidos en el escalafón de no- gracias al Ayuntamiento y a toda la gen-
villeros. te por darme este debut con picadores". 

Menos de un cuarto de entrada pero un Adolfo se sintió animado ante el futuro, 
público entregado al diestro de padres "tengo varios festejos previstos y más 
solaneras. Adolfo estuvo lucido en su ganas que nunca". 

Lo que sí pidió el novillero es que el 
empresario lo incluyera en los carteles 
de feria, "a ver si me repiten para la 
feria". En cualquier caso, y aunque su 
tarde no fue del todo redonda, sí demos-
tró maneras en algunos momentos y me
rece cuando menos otra oportunidad para 
ratificar si realmente tiene o no madera 
para ser torero. 

Los corrales serán ampliados para la fe ria 
Aurelio Maroto 

Los corrales de la plaza de toros serán 
ampliados. Más de tres años después de su 
reinauguración , el Ayuntamiento se ha 
decidido a dar un paso que tarde o temprano 
tenía que dar. Era cuestión de tiempo. Primero 
fue el alcalde, Diego García-Abadillo, quien 
anunció en el pleno ordinario de finales de 
agosto que "los corrales serán ampliados", 
incluso afirmó que "estarán arreglados para la 
próxima feria". 

Después, el concejal de festejos, Manuel 
Serrano, confirmó tal extremo: "se trata de 
una obra muy sencilla; sólo hay que derribar 
unos tabiques y levantar otros con más 
espacio". El edil recordó que "no quitaremos 
ni un metro cuadrado al parque existente, ya 
que afortunadamente tenemos suficiente 
terreno asfaltado para ocupar". 

BUEN AÑO TAURINO 

En relación al año taurino del 99, Manuel 
Serrano y los presidentes de las peñas taurinas 

de la localidad coin
cidieron en califi
carlo de "bueno" . 
Aprovechando una 
tertulia en la 
televisión local , 
Canal 2000, Ayun
tamiento y peñas 
creen que la can
tidad de festejos ha 
sido importante, en 
concreto 1 novillada 
con picadores, 1 sin 
picadores, 1 corrida 
de toros y 1 corrida 
de rejones. Pero, 
sobre todo , la 

Alfonso Castalio en el último festejo reúne a las cuadrillas. 

calidad, ya que el ganado lidiado ha tenido 
hechuras , presencia aunque la lógica 
desigualdad de fuerzas que es costumbre en 
cualquier parte. 

Los carteles han tenido igualmente tirón, 
sobre todo en los dos festejos mayores de 
feria. 

Eso sí, el presidente de "El Descabello'', 

Carmelo, y el de "La Solanera", Antonio 
Manuel Naranjo, consideran que la afición aún 
debe despertar. 

El público ha respondido, pero al fin y al 
cabo aún no ha llenado la plaza. Confían en 
que eso se conseguirá pronto, sobre todo si los 
carteles y la seriedad del nuevo empresario 
continúan por la misma línea. 
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!La Gaceta Deportiva 

EL CF LA SOLANA COMPLETA SU PEOR COMIENZO LIGUERO 

El pri01er proyecto Araque se ta01balea 

Aurelio Maroto 

Malo no, malísimo. Así, y 
no de otra manera, se 

puede calificar el arranque 
liguero del CF La Solana, sin 
duda el peor de su ya larga 
historia en 3ª División. Los 
diez primeros partidos han de
parado 6 derrotas (Toledo, 
Guadalajara, Campillo, 
Albacete, Cuenca y Almansa), 
3 empates (Alcázar, Hellín y 
Villarrobledo) y sólo una vic
toria ante el Torpedo 66. Si a 
esto le añadimos que el equi
po ha llegado a alcanzar el fa
rolillo rojo siendo el equipo 
menos goleador del grupo, lle
garnos a la fácil conclusión de 
que el primer proyecto de Jo
sé Araque se tambalea. 

La junta directiva está demostrando ser mejor equipo que los futbolistas. 

¿Razones? Primero que hay menos ca
lidad de lo que se presumía. Segundo 
que algunos jugadores han sido cómo
dos en varios partidos. Tercero que se ha 
fallado en algún fichaje. Cuarto la lesión 
de Carmelo y la tardía puesta en forma 
de Soriano. 

¿Mala suerte?; no. La hubo en 
Guadalajara o Albacete, pero se conjuga 
con la buena fortuna ante Hellín o inclu-

so Alcázar. En una palabra, el equipo 
está ahí por méritos propios y sólo en 
una pequeña parte por las circunstan
cias. El juego del equipo ha estado mar
cado por el nerviosismo, la impotencia, 
y técnicamente la poca posesión de ba
lón y la dificultad para hacer goles. 

La situación se agrava más cuando la 
inversión económica ha sido importante 
(La Solana tiene jugadores muy bien 

Una deuda con la afición 

pagados) y la afición ha respondido de 
manera extraordinaria. Sin embargo, la 
Junta Directiva ha preferido mantener la 
calma y José Araque, con fama de vehe
mente, ha demostrado ser un hombre de 
fútbol al no caer en decisiones drásticas. 
Roso no ha sido cuestionado ni se han 
dado bajas. La soluciones han sido dos: 
confianza en lo que hay y algo evidente 
como es traer refuerzos. 

La afición ha respondido. El tesorero, Alfonso García
Cervigón, anunció a GACETA que se han alcanzado los 400 
socios y los ingresos por este concepto superan ya los 3 
millones. Sin exagerar, la asistencia al campo es mayor que el 
año pasado, lo que trae aparejado mejorar un ingreso muy 
importante: el bar. El presidente y el entrenador no han dudado 
en reconocer que "estamos en deuda con la afición". El proble
ma es que ésta se sienta engañada y se canse antes de que el 
equipo reaccione. Con esta renacida afición, un buen comien
zo de liga hubiera supuesto más alegría económica. Pero así se 
corre el riesgo de que se pierdan aficionados, que sean más 
"remolones" a la hora de pagar su carnet y que la Directiva se 
vea obligada a hacer un sobreesfuerzo económico para refor
zar la plantilla al objeto de dar más calidad y a la vez lo que se 
denomina "revulsivo". 

La afición se las prometía muy felices en las asambleas del 
verano. 
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La Gaceta Deportiva 

La Solana "B" quiere ser gallito 
en la Segunda Autonómica 

Aurelio Maroto 
·(ji , 

J' ' 

E. 1 filial del CF La Solana, es decir, 
La Solana "B", se estrenó en Se

gunda División Autonómica de manera 
inmejorable. Ganó en La Moheda 4-0 al 
San Agustín de Femancaballero, y al 
domingo siguiente 1-3 ante La Estrella 
de Miguelturra. La cosa se torció en el 
tercer partido en casa contra el Manche
go "B" al perder por 1-3. Pero el técnico 
Joaquín Araque parece haber conjuntado 
un buen equipo con gente joven y de 
futuro. En una palabra, está haciendo 
buena la idea personal de su presidente 
José Araque. 

Primera e histórica formación de La Solana Ben competición liguera el JO de octubre. 

Al filial no se le debe exigir nada más 
que esfuerzo y sacrificio. Se supone que 
los resultados son secundarios. Lo más 
importante es que se han recuperado 
muchos jugadores para el fútbol de com
petición, caso de Palomera, Josan, Justi, 
Juan o Carmelo Ocaña entre otros. Los 
objetivos no pasan de hacerlo lo mejor 
posible, aunque Joaquín es ambicioso 

por naturaleza y afirma que "la única 
manera de que los jugadores se motiven 
en un pozo como la Segunda Autonómi
ca es estar arriba. Así disfrutaremos". Ade
más, la afición responde en cierta medida 
y hay un centenar de espectadores fieles 
que acuden a los partidos de casa. 

Para la historia, La Solana "B" debutó 
el 10 de octubre de 1999 en el grupo V 

GRAN COMIENZO DE TEMPORADA 

Los juveniles 
dan la talla 

Aurelio Maroto 

'L .. ~· · l os juveniles dan la talla en el inicio liguero. En el momen-
¡to de redactar estas líneas, el equipo de José Galindo es 

líder del grupo III de la liga provincial, invicto con 7 puntos 
tras ganar a Herencia y Alcázar y empatar contra el Manzana
res. 

de Segunda Autonómica contra el San 
Agustín de Femancaballero. Los amari
llos formaron con Rusco , Domingo, 
Carmelo, Justi , Jose, Martín-Zarco, 
Ocaña, Pedro, Chipi, Juan y Palomera. 
También jugaron Cherna, Ángel, Joa
quín y Benito. Chipi hizo los tres prime
ros goles y Palomera el cuarto para con
cluir con un contundente 4-0. 

De momento, el equipo que entrena José Galindo está ofre
ciendo un juego muy vistoso en La Moheda. Los veteranos 
han cuajado bien con los más noveles. El equipo es fuerte 
atrás, con el "veterano" Huertas en la portería, una excelente 
pareja de centrales con Araque y Patri. 

Formación de los juveniles. 

En el centro del campo destacan Chupete, Pedromi o Chus, 
mientras arriba Diego marca la diferencia y debe ser el que 
enseñe a jóvenes valores como el habilidoso Víctor, sin olvi-

dar a Pocho que ha sido el revulsivo en ataque en varios 
partidos. En definitiva, un juvenil que ilusiona. 
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La Gaceta Deportiva 

EL OBJETIVO ES MANTENER LA CATEGORÍA 

El CBE La Solana ante el mayor 
reto del baloncesto solanero 

Aurelio Maroto 

E
-·-;}la es otra historia.tEl CBE 

'.La ::iorana Tiene an e s1 una 

"hay equipos muy fuertes, con 
presupuesto s más altos , 
refuerzos de fuera y dinero de 
por medio; aquí no cobra nadie 
y casi todos son del pueblo". En 
realidad , es un hito y un 
momento cumbre que hay que 
valorar en su justa medida. 

competición tan bonita 

como difícil. La 1 ª División 
Autonómica tiene equipos muy 
serios y se puede ver un gran 
baloncesto. La Solana tiene el 
privilegio de estar en ella gracias 
a sus méritos y no se amilana. El 
primer partido, disputado en casa 
el pasado 23 de octubre, deparó 
una brillante victoria solanera ante 
el potente CABA Albacete por 
94-85. CBE La Solana en su primera alineación de la temporada. 

El equipo jugará todos sus 
partidos en el pabellón "Antonio 
Serrano" los sábados a las 5,30. 
El técnico y los jugadores se 
quejan de que la afición no acaba 
de arrancar. Carlos Plaza, una 
de las estrellas del equipo, apela 
a los aficionados para que 

JUGADORESSOLANEROS 

La liga no va a ser fácil y el objetivo es la 
permanencia. Nunca antes el baloncesto 
masculino en La Solana ha volado más alto, 
y un dato muy singular es el hecho de que la 
plantilla sea totalmente local. Sólo Rafa 
Serrano, un pivot de Tomelloso, ha sido el 

único refuerzo foráneo. Se da la circunstancia 
de que el equipo ha logrado dos ascensos 
consecutivos con los mismos jugadores. El 
entrenador, Luis Molada, sigue en el banquillo 
tras su amago de irse y no para de alabar el 
esfuerzo de sus pupilos a pesar de las grandes 
dificultades para entrenar lo que se debiera. 
Eso sí, insiste en que lo normal es que el 
equipo luche por la permanencia y nada más, 

acudan al pabellón, "merecemos más apoyo; 
además, si van no se arrepentirán, seguro que 
van a disfrutar con nosotros". 

Por otra parte, ha sido difícil encontrar 
patrocinadores, pero al final han encontrado 
el apoyo de varias empresas solaneras. En 
las camisetas seguirá rezando la publicidad 
de "Bar Restaurante Tic-Tac". 

El equipo f e01enino busca seguir entre 
los grandes de la 2ª División 

Aurelio Maroto 
'E.···· ··· 1 EMB La Solana femenino, uno de los grandes clásicos 
· del deporte solanera, afronta su decimosegunda tempora
da consecutiva en la Segunda División Autonómica. La meta 
vuelve a ser la de hacer una buena temporada, sin marcarse 
objetivos imposibles por arriba, pero tampoco por abajo. Las 
últimas dos temporadas han hecho que uno de los veteranos de 
la categoría dé un salto de calidad para colocarse entre los 
cinco o seis grandes. El primer partido se saldó con victoria en 
Esquivias por 43-53. 

La plantilla no ha variado prácticamente nada, entre otras 
cosas porque no salen nuevas jugadoras de la Escuela de 
Baloncesto y es preciso "tirar" con las de siempre. A pesar de 
esa falta de relevo generacional, el equipo siempre se crece y 
cada día es más respetado por sus rivales. El entrenador, 
Gabriel García-Abadillo, vuelve a comandar la nave desde el 

34 

Algunas jugadoras en un clinic de este verano. 

banquillo con la idea de mantener el buen nivel demostrado en 
las últimas temporadas. 
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La Gaceta Deportiva 

EL FS LA SOLANA ILUSIONA EN SUS PRIMEROS PARTIDOS 

Comienzo prometedor 
Aurelio Maroto 
Muchos se preguntan si 

por fin será este año. 
El caso es que el FS La 
Solana comenzó la liga 
prometiendo e ilusionó a 
su parroquia. Tres victo
rias consecutivas colocaron 
al equipo líder del grupo 
XVI de Primera B. Los en
trenadores, Agustín Araque 
y Rogelio Mateos, se mues
tran cautos mientras la 
plantilla es la primera inte
resada en hacer algo im-

contra, el equipo tiene la fal
ta de continuidad durante 
los partidos, la facilidad de 
despiste y esa histórica irre
gularidad que distingue al 
FS La Solana. 

Como suele ser norma, el 
club se movió mucho para 
lograr recursos económicos. 
A su habitual patrocinador, 
Disco Gutter, se han unido 
otras firmas que permitirán 
respirar tranquilo durante 
una temporada con algunos 
desplazamientos muy lar-

portante de una vez por todas. Los pri
meros triunfos en el pabellón "Antonio 
Serrano" ante Sonseca (7-6) y Porzuna 
(6-3), y en Calzada ante el Élite FS (3-5) 
parecen sentar las bases para pensar en 

que el club dé el salto de categoría. 
gos. En el plano deportivo, 

la plantilla no ha variado. El más vetera
no es Eugenio, todavía lesionado, junto 
a los López, Caramba, David, Manolete, 
Juan Ángel, Piluqui, Aniano, Pulga y 
los porteros Julio, Perules y Cele. 

A su favor, el equipo tiene el bloque, la 
mayor experiencia y la mejora en la pre
paración física a cargo del nuevo inquili
no del banquillo, Rogelio Mateos. En su 

Antonio Rodríguez se va a la 
Liga Universitaria de 

EE.UU. 
A.M. 

El solanero Antonio Rodrí
guez-Rabadán, entrenador 
superior de baloncesto, tendrá el 
privilegio de ser esta temporada 
nada más y nada menos que uno 
de los entrenadores de un equipo 
de la liga universitaria de Estados 
Unidos. La ocasión la pintan 
calva y Antonio, que quiere 
triunfar en los banquillos del 
deporte de la canasta, no la quiere 
dejar escapar. 

En el momento de cerrar este 
número de GACETA aún no 
sabía con exactitud el destino, 
pero ya tiene las maletas. Su Antonio Rodríguez. 
función será la de preparar informes de los rivales y realizar una parte 
de los entrenamientos. Asegura no asustarle el hecho de entrenar a 
jugadores equiparables a la liga ACB en España, algunos de los cuales 
pueden ser futuras estrellas de la NBA americana, ni tampoco saber 
poco inglés. Eso es lo que se llama carácter. Suerte y a por tu mejor 
canasta. 

A.M. 

Un solanero subirá el 
Kilimanjaro 

Si hay deportes de riesgo, 
la escalada es uno de los 
que se lleva la palma. José 
López Moreno es uno de 
esos arriesgados de la 
montaña que no le importa 
el frío, el calor o los 
evidentes peligros de esta 
modalidad. Miembro de Ja 
Asociación de Montaña 
"Yedra", Ja noticia está en 
que este solanera se irá en 
diciembre a África junto a 
una expedición para subir 
varias cumbres, entre ellas 
e l altísimo y célebre 
Kilimanjaro, con casi 6 
ki lómetros de altitud sobre 
el nivel del mar. 

José tiene previsto subir seis cumbres más, algunas con altos grados 
de dificultad en cuanto a su pendiente, pero no Je asusta, más bien le 
apasiona, "es una oportunidad única con la que cualquier escalador 
sueña". En la foto Je vemos con su equipo sobre la nieve en una travesía 
por el denominado Circo de Gredas. Sólo el paisaje ya es espectacular. 
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La Gaceta Deportiva 

Nace el club de caza ''Montesol'' 
Aurelio Maroto 

a veda de caza tiene una gran inci
dencia en La Solana. Muchos afi

cionados la practican cada año y es fácil 
ver a muchos solaneros en las monterías 
de la zona. Ahora, un grupo de "cazado
res" se ha organizado en asociación de
portiva para constituir el club de caza 
"Montesol". 

El domingo día 3 de octubre hicieron 
su presentación oficial con un campeo
nato de tiro al plato en el campo de "La 
Moraleja". Participaron 35 tiradores lle
gados de varios pueblos de la provincia, 
y se dividieron en 6 escuadras. Durante 
varias horas pusieron a prueba su pericia 
en una modalidad que exige tener puntería 
y reflejos. Ganó el valdepeñero Tomás 

Arroyo, seguido de los 
solaneros Diego Sevilla y José 
María Pacheco. 

Los objetivos del club 
"Montesol" son los de man
tener viva la afición de sus 
socios como grandes segui
dores de la caza. Pero el se
cretario, Antonio Delgado, 
declaró a GACETA otros 
proyectos como hacer un 
campo de adiestramiento de 
perros y seguir contratando 
monterías. Diego Sevilla demostró ser infalible en el tiro al plato. 

TIRO AL PLATO DE LA 
GUARDIA CIVIL 

La Guardia Civil de La Solana también 
incluyó un torneo de tiro al plato dentro 

de las actividades en honor a su patrona, 
la Virgen del Pilar. El 26 de septiembre 
congregaron a 20 escopetas en el campo 
de tiro "El Seminario". Diego Sevilla fue 
el ')efe" en las dos tandas celebradas. 

18 equipos en el XX 
Campeonato Local de Fútbol 

Dos atletas de "Los Trotones" 
debutaron en maratón 

Con los nuevos campos no habrá problemas de instalaciones. 

Aurelio Maroto 
Un total de 18 equipos, dos menos que el año pasado, participan en 

el recién empezado XX Campeonato Local de Fútbol Aficionado. Hay 
9 equipos en cada una de las dos divisiones, y los favoritos son los de 
casi siempre, es decir, El Palacio del Calzado como vigente campeón 
y el Pinturas Díaz-Cruz como subcampeón. Pero siempre hay que 
contar con los dos grandes clásicos: Peñarroya y Talleres Caramba, a 
pesar de que éste cayó en la primera jornada por 13-1 ante el Palacio. 

La segunda división es una incógnita, aunque se espera mucho del 
joven equipo del Autoservicio Juandi, así como del Los Pepotes. El 
tiempo irá diciendo la realidad de los mejores y menos buenos del 
torneo. En cuanto a árbitros, de momento hay 7, no muchos pero parece 
que suficientes al haber dos equipos menos. 
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"Los Trotones" no paran de disputar carreras. 

Los atletas de "Los Trotones" siguen trotando por toda la provincia. 
El 5 de septiembre estuvieron en la VI Carrera Popular de Madridejos, 
donde Andrés Palacios "Poli" fue cuarto. El 26 disputaron la XXII 
Carrera Popular de Herencia con otro cuarto puesto para "Poli". El 3 de 
octubre, Juan Rodríguez-Brusco fue 15º y primer solanera en la III 
Media Maratón de Alcázar, y el día 1 O tampoco faltaron a otra "media" 
en Puertollano. 

Pero la gran novedad de los últimos días fue el debut de dos corredores 
de "Los Trotones" en el maratón. Antonio Mateas-Aparicio y Juan 
Gregario Arias tomaron la salida y concluyeron el Campeonato de 
España de la distancia en Ciudad Real, llevando como "consejero" en 
el bautizo al veterano maratoniano Julián Delgado "El Jardi". 
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Agradecimiento a Gabriel del Olmo Serrano 

Es imposible olvidar tu servicio prestado con tanto cariño a esta Casa. Día 
a día, mañana y tarde, lloviera o hiciera calor, para ti no había nunca mal 
tiempo, sólo te interesaba hacer el bien, prestar un servicio, muchas veces 
duro y quizás poco agradecido. Fueron catorce años que estuviste con 
nosotros y nunca te cansaste. 

Sin embargo no pudimos ni siquiera socorrerte en tus últimos momentos, 
como lo hacemos con todos, ni limpiarte tu cuerpo destrozado. Sólo 
contemplarte tirado en el suelo con el dolor y sentimiento de nuestra 
impotencia. 

Pero no cabe duda de que el PADRE de la MISERICORDIA te abrió sus 
brazos y te dio lo que a nadie de la Tierra le podemos dar: el DESCANSO 
y la FELICIDAD para siempre en su REINO. 

Así te lo deseamos y pedimos con entera confianza todos los residentes de 
esta Casa, Hermanitas y compañeros. 

Que descanses en Paz. 

Sr. Director: 

Hermanitas y Ancianos de la Residencia 
Nuestra Señora de Peñarroya de La Solana 

Escribo sólo cuatro letras para hablar de dos temas muy emotivos. En 
primer lugar es para manifestar mi agradecimiento a los cientos y cientos de 
personas que me dieron la enhorabuena cuando la candidatura del PSOE a 
las elecciones municipales sólo por el hecho de ir en la lista electoral, fue 
una reacción tremenda, nunca imaginaba cosa semejante, no lo puedo creer, 
todavía estoy sorprendida. 

Al haber estado más de veinte años sin hacer vida social, creí estar 
olvidada; no ha sido así, jóvenes, mayores, en la calle, iban a casa, lo más 
emotivo era cuando tenía llamadas telefónicas por personas que no había 
visto en muchos años para felicitarme, para mí será inolvidable, ha habido 
anécdotas muy curiosas, unas divertidas y otras muy bonitas. 

Al ser persona mayor he tenido en mi vida muchas experiencias, unas 
buenas, otras menos buenas, esta ha sido muy importante, al aprender cosas 
que adquieren unos conocimientos que enriquecen a la persona. 

El segundo tema es que el domingo 11 de julio fue fiesta en La Solana, se 
celebró la toma de posesión del nuevo Alcalde, momentos después de 
terminar el acto llegó la noticia al pueblo, se había prendido fuego en la 
fábrica de madera de Los Almendrillos. 

Los que presenciamos vimos ir a Diego García-Abadillo sin importarle el 
día tan feliz que era para él, se personó en el incendio para compartir los 
malos momentos de los que allí estaban, esto es para ir viendo las 
"cualidades y sensibilidad humana que tiene el nuevo Alcalde". 

Amigos y Amigas, gracias. 

Manuela López Jaime 

Agradecimiento de la 
familia Vilar-García 

A través de estas líneas de 
GACETA DE LA SOLANA 
queremos mostrar nuestro 
agradecimiento a todas las 
personas que nos han mostrado 
su condolencia con motivo del 
fallecimiento de nuestro esposo 
y padre Juan Vilar Pantaleón. 

Aunque Juan no había nacido 
en La Solana, supo desde el 
primer momento integrarse en 
nuestro pueblo, al que demostró 
tener un enorme cariño. En los 
cargos que ocupó, tanto en el 
CF La Solana como en la 
Asociación Cultural Amigos de 
la Zarzuela, trabajando en la 
misma de una forma callada 
pero efectiva, a lo largo de las 
muchas Semanas de la Zarzuela 
en las que participó con su 
colaboración sobre todo en la 
labor anónima de oficina. 

Pero además Juan, nos consta, 
pedía siempre por La Solana y 
sus gentes en los rezos de las 
Vigilias de la Adoración 
Nocturna a la que pertenecía 
desde hace años. 

A todos muchas gracias. 

María García Mexino 
y Juan Ignacio Vilar García 

Agradecimiento de la 
familia Díaz Albo-Chaparro 

La familia Díaz Albo
Chaparro quiere agradecer a 
través de estas líneas las 
muestras de condolencia y 
acompañamiento tenidas con 
motivo del fallecimiento de 
nuestro esposo y padre Adolfo 
Díaz-Albo Carrillo. Muchas 
gracias a todos. 
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Cartas al director 

Breve homenaje a un comunista 

Hace unos días ha fallecido un COMPAÑERO, un 
CAMARADA, un OBRERO ... Nos ha dejado una persona 
que sacrificó toda su vida por la causa del proletariado. 

Rebelión Militar y 5 años por desacato al Tribunal, al 
acusarlo Adolfo a dicho Tribunal de "traidores de la 
República". Cumpliendo casi una docena de años en las 
cárceles franquistas. Este COMPAÑERO desde muy joven empezó su 

actividad política, a raíz de las in justicias que veía alrededor 
y en sus propias carnes; esas injusticias que sufrían y 
sufren los trabajadores al ser explotados y pisoteados por 
el patrón, empresario, capitalista. Él como OBRERO fue 
tomando conciencia y a luchar contra esas injusticias. Con 
la llegada de la II República 

Lo hemos visto como un OBRERO más, trasladándose a 
trabajar a Madrid, trabajando en la construcción, como 
gran parte del pueblo trabajador de La Solana lo ha hecho 
y lo hace hoy en día. 

Siguiendo el mismo camino, el camino que ha seguido 
toda su vida, con sus mismas 
ideas, sin cambiarse de 
chaqueta. Afiliado al PCE 
desde la Guerra Civil hasta 

se afilia a la Juventud 
Socialista. Estamos hablando 
de un personaje histórico de 
esta localidad, estamos 
hablando de Adolfo. 

Refiere un familiar, que se 
tuvo que poner a trabajar de 
pequeño, entonces tuvo poco 
tiempo para ir a la escuela, 
pero nos comenta que supo 
aprovecharlo e hizo todo lo 
posible por aprender. Se sacó 
el Graduado Escolar ya a 
punto de jubilarse. 

A Adolfo le tocó pasar por 
dos guerras: primero, la 
Guerra Civil Española, en la 
que combatió al lado del 
bando del Gobierno de la 
República, estando en los 
frentes de Madrid, Teruel, el 
Ebro, alcanzando el grado de 
sargento. Exiliado en Francia, 
permaneció en un campo de 
concentración, combatiendo 
allí posteriormente en la II 
Guerra Mundial, formando 
parte del aparato clandestino 
del Partido Comunista de 
Francia (PCF) y ejerciendo 
de enlace de la resistencia, 
alcanzando el grado de 
teniente. En la primavera de 
1945, entra en España como 
jefe del primer Grupo de 

"A Adolfo le tocó pasar por dos 
guerras: primero, la Guerra 

Civil Española, en la que 
combatió al lado del bando del 

Gobierno de la República, 
estando en los frentes de Madrid, 

Teruel, el Ebro, alcanzando el 
grado de sargento. Exiliado en 

Francia, permaneció en un 
campo de concentración, 

combatiendo allí posteriormente 
en la JI Guerra Mundial, 

formando parte del aparato 
clandestino del Partido 

Comunista de Francia (PCF) y 

ejerciendo de enlace de la 
resistencia, alcanzando el grado 

de teniente". 

casi el final de sus días. 
Vemos al CAMARADA 
Adolfo en la dictadura 
franquista y después de morir 
Franco, al lado de los obreros, 
ayudándoles y asesorándoles 
contra la injusticia y la 
opresión que ejerce el 
capitalismo. 

Crea el sindicato CC.00 y 
el PCE en La Solana. Sale 
elegido concejal por el 
Partido Comunista de España 
en la primera legislatura 
municipal en el año 1979. Y 
no por eso olvida su sitio 
ideológicamente. Lo de
muestra encabezando movili
zaciones, manifestaciones, 
huelgas ... y basta señalar el 
encierro hecho en esos años 
con trabajadores de La Solana 
en el Ayuntamiento de este 
mumc1p10. 

Hemos visto cómo este 
COMPAÑERO, 
CAMARADA y OBRERO 
siguiendo la misma tra-
yectoria, ha dado ejemplo 
para que los trabajadores 
sigan el camino de no dejarse 
avasallar por el capitalismo 

guerrilleros de Euskadi en el Pirineo Navarro, para hacer 
propaganda para la creación de un Gobierno de Unión 
Nacional, siendo detenido. Condenado a 20 años por 

y luchar contra la corrupción, el engaño y la injusticia que 
hay hoy en día. 

Acaba de morir Adolfo. 
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Colaboraciones 

Me lo pidió Rafa 
Me lo pidió Rafa antes de morir y yo se lo prometí. Me 

lo pidió Rafa en un momento de lucidez como nunca 
había tenido, cuando el tiempo no tenía ninguna impor
tancia para él y de la alborada a la puesta de sol miles de 
pensamientos, miles de sentimientos solían cruzar a ve
locidad de vértigo el brevísimo espacio del entendimien
to. 

Y me lo pidió porque, por una vez en su vida, creyó que 
tenía que pedir algo a alguien en quien pudiese confiar 
que cumpliría su promesa. 

Me lo pidió desde su penitencia particular, desde la 
enfermería de la prisión 
de Herrera de La Man-
cha, desde la soledad y 

corazón, no fue capaz de oponerse. Desde aquella prime
ra vez sólo él sabe y sabía las veces que la maldita aguja 
de Tánatos atravesó la candidez y la delgadez de su 
blanco brazo. 

En un primer instante él siempre creyó tener la cons
ciencia de que podría dejar aquella amenaza en cualquier 
momento que quisiera. Posteriormente, a través de los 
escritos que cruzamos al final de sus días y que conservo, 
me desveló la imposibilidad de escapar de aquella depen
dencia que le iba apagando segundo a segundo y todas 
estas reflexiones que me pidió encarecidamente que hi-

ciese saber y llegar a 
cuantos jóvenes fuese 
encontrando en la del-

la desidia que le habían 
acompañado en los úl
timos doce años de su 
vida a través de los sen
deros que conducen tan 
sólo al deterioro cons
tante y continuo de la 
persona. 

"Volvimos a estar tan unidos como 
cuando de pequeños nuestros sueños 

compartían la misma almohada en 
aquella cama de bronce que remataba el 
cierre de los barrotes en bolas arroscadas 

gada línea que separa 
la razón de los sentidos 
del odio que conduce 
al abandono de uno 
mismo y de los suyos. 

Al final de sus días 
quiso reconocer su equi
vocación y lo hizo arre
pintiéndose con la sin
ceridad que siempre le 
caracterizó y el conoci-

Por aquel entonces mi 
hermano y yo volvía
mos a estar unidos a tra
vés de la escritura. Tan-

y con las que solíamos jugar a las canicas 
cuando mamá no nos veía" 

to él como yo anhelába-
mos la llegada de la úl-
tima palabra escrita con 
la que ir entendiendo yo su abandono temprano y poder 
hacerle comprender a él que nunca mis brazos o los de su 
madre, o los de su esposa e hijos, o los de sus hermanos 
habían dejado de estar tendidos ni un instante aguardan
do el regreso y el reencuentro en el abrazo. 

Volvimos a estar tan unidos como cuando de pequeños 
nuestros sueños compartían la misma almohada en aque
lla cama de bronce que remataba el cierre de los barrotes 
en bolas arroscadas y con las que solíamos jugar a las 
canicas cuando mamá no nos veía. 

Y me lo pidió Rafa porque fue capaz de entender, desde 
la barca de Caronte que cruzaba su particular laguna 
Estigia, que se equivocó al tomar una temprana dirección 
en el camino de su vida y que ese error le fue arrastrando 
por el propio infierno que conduce a la degradación de 
uno mismo. 

El primer contacto que mi hermano tuvo con la droga se 
remonta al año 1985. No fue capaz de superar la muerte 
de papá y a lo que en tantas ocasiones había dicho que no, 
en aquella circunstancia, con su pena rompiéndole el 

miento de que sus pues
tas de sol llegaban ine
vitablemente a su fin. 

Y o, que no supe o no 
pude ayudarle, también tengo parte de culpa de los erro
res del sistema. Valgan estas palabras para que todos los 
jóvenes que aún tienen salvación entiendan de este cami
no sin retorno y rectifiquen cuando aún existe tiempo 
para compartir. Tú, Rafa, mi querido hermano, ahora sí, 
descansa en paz. 

Luis Díaz-Cacho 

NOTA DE AGRADECIMIENTO DE LA 
FAMILIA GUERRERO CASTAÑO 

La familia del malogrado José Guerrero Jaime, falleci
do en accidente de tráfico el pasado 11 de octubre a la 
edad de 39 años, desea aprovechar las páginas de GA
CETA para agradecer de la forma más sincera la gran 
cantidad de muestras de condolencia recibidas. Ambas 
familias valoran grandemente el apoyo moral recibido 
para ayudar a superar tan difíciles momentos. 
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Fotos de antafio 

Formadas y uniformadas 
A primeros de los años sesenta el numeroso grupo de alumnas posa, uniformadas y alguna con su medalla al pecho, en el patio 

del Colegio de San Luis Gonzaga en la calle Comendador. 

Soldados en El Pardo 
Transcurría el año 1953 y este grupo de soldados se fotografía en el Parque Central 

de Transmisiones en El Pardo (Madrid). El primero por la derecha es Vicente García 
de Mateos Sánchez. 
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Sacramento Araque Moreno 
sonríe detrás de los niños que juegan 
en el patio, aunque alguno no parece 
muy de acuerdo con los deseos del 
fotógrafo. Transcurría el año 1974. 
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Fotos de antaño 

Galera a principios de siglo en el patio de una casa de la calle Don Rodrigo. El gaiián es Agustín Pérez y está 
acompaiiado de sus hermanas. 

Del jarro al vaso 
Con las tenajas de espectadoras, se sirve por el bodeguero José Romero de Ávila el 

vino en el vaso de la joven, mientras el capataz de la Cooperativa Santa Catalina, José 
García-Valenciano Delgado "Pirrán", sonríe al objetivo. Eran los primeros años 
setenta. 

Juan Antonio Ruiz acompaiia al 
niiio Gregario Pérez, que está 
montado en un perro de la Casa del 
Toconar, donde el primero estaba de 
mayordomo en los aíios veinte. 

41 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #155, 9/1999.



Versos a la 
Patrona 

Alfonsa Delgado Camacho 
llevaba muchos años sin asis
tir a la Romería de la Virgen 
de Peñarroya. Este año retor
nó desde Valencia, trajo flo
res y poesías para su Patro
na. Visitó nuestra emisora y 
las recitó, momento que re
coge la imagen. 

Mañanas, de lunes a viernes 
9.05: El primer saludo 
10.05: Informativo a las 10. Crónica de 

la Mañana. 
11.00: Onda Matinal (Magazine) 
11.30: El Estrujacocos (Concurso) 
11.50: lntermarché (Concurso) 
12.10: Mercadillo 
12.15: Flash Mediodía 
12.20: Notas de interés 
12.25 : El Rincón de ... (poesía, literatu

ra, pintura, belleza y curiosidad) 
12.40: OMIC (lunes) , Odontología 

(martes) y el Programa del Siglo (vier
nes) . Tertulia (martes y miércoles) y Ter
tulias de Antaño Uueves) 

13.30: Onda Musical (Dedicatorias) 
14.00: La Solana al día. Crónica de la 

tarde (Informativo resumen) 
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Radio Horiz o n te 

Las recetas de 
Intermarché 

La audiencia de Radio Horizonte no para de demostrar su 
sapiencia culinaria. El concurso matinal que patrocina la 
firma "lntermarché" tiene "enganchadas" a muchas muje
res solaneras que quieren dejar la impronta de sus artes en 
la cocina, pero también toman nota de recetas de otras 
oyentes para ampliar su abanico de platos para la famili a. 
En la foto, Josefa Serrano nos trajo un riquísimo brazo de 
gitano. Gracias, amiga. 

Programación de Otoño 
14.05: En onda de juego (Deportivo) 
14.30: Conexión con RNE-5 

Tardes, de lunes a viernes 
17 .00: La música del Oyente (Dedi

catorias) 
17.45: Musi-Pop (Magazine musical, 

informativo y de curiosidades) 
19.30: Tarde de otoño (lunes), Meta

morfosis (miércoles), Todo Cultura 
Uueves) y Terminal (viernes) 

20.30: La Solana al día y En onda de 
juego (repetición) 

Sábados 
09.30: Nueva Vida (Iglesia Evangé

lica) 
10.05: Resumen Informativo Sema

nal 

10.45: Agenda Deportiva del fin de 
semana 

12.00: ADEPA (Programa de la Aso-
ciación Protectora de Animales) 

13.00: Conexión con RNE-5 
17.00: Como en casa 
18.30: El café de media tarde (Tertu

lia) 
19.00: Conexión con RNE-5 

Domingos 
10.00: Camino, Verdad y Vida (Iglesia 

Católica) 
10.30: Lo español (Copla) 
11.00: Especial dedicatorias 
13.00: Todo cultura (repetición) 
13.30: Conexión con RNE-5 
18.00: Estrellas de Oro 
20.00: Conexión con RNE-5 
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AGUACATES R_ELLENOS DE QUESO CURADO 

~ Ingredientes para 4 personas 
-§ + 4, 1/2, AGUACATES BIEN MADUROS 
~ + 3 CUCHARADAS DE NATA 

"1,~ + 120 Grs. DE QUESO CURADO O.O. 
~8 + 1/2 CUCHARADA DE VINAGRE 
o .r:i + SAL 

.:..:::: e: .E Sl 
1.1.J • 
(l.)"' 

<::i E:l 
e: e: 
'º ~ ·u Cu 
{5U 
fñ·§ 
E "1 o (l.) 
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(l.) "1 

a::: co 

Preparación 
+ Se corta el queso en daditos pequeños y se mezcla bien con la 

nata y el vinagre. Se sazona. 
· + Se corta el aguacate por la mitad y se retira el hueso. 
+ Se rellena el aguacate con el queso bien mezclado, 

con el resto de los ingredientes. 
Se sirve frío. 
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Hasta en los momentos 
más difíciles 

CADA DÍA MÁS SEGUROS 

C/ Borja, 9 - LA . SOLANA - TFNO. 926 63 45 14 
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